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Vice-governador de Goiás, Daniel Vilela 
(MDB), atua para reforçar articulação política 

com prefeitos recém-eleitos e reeleitos, 
consolidando bases para candidatura ao 

governo estadual em 2026. Na última 
semana, Daniel recebeu 30 prefeitos para 
discutir principais demandas municipais, 
como investimentos em infraestrutura 

e habitação, além de estratégias para o 
fortalecimento político da base aliada.

 Página 7

Daniel Vilela projeta
base forte para 2026

Gabinete de Crise 
Climática realiza 

simulações na 
Marginal Botafogo

Acões fazem parte da terceira fase do Plano de 
Contingência Municipal da via. Programa realizará testes 
de hipóteses e avaliações de risco para enfrentamento 
de emergências na Capital. Local traz ameaças para 

população durante fortes chuvas. Página 4

Segundo pesquisa divulgada na terça-feira, pelo menos uma a cada três contas 
atribuídas a crianças e adolescentes de 7 a 17 anos em redes sociais no Brasil têm 
perfil “totalmente aberto”.  Dados foram coletados com a participação de 2.006 

responsáveis por crianças e adolescentes em todo o Brasil. Página 3

Crianças vulneráveis na rede

Investigação 
na Goinfra teve 

início após pedido 
do Governo

Oito pessoas, dentre elas um ex-presidente da Agência 
Goiana de Infraestrutura e Transportes (Goinfra), foram 
presas suspeitas de participação em fraude que lesou 
os cofres de Goiás em R$ 10 milhões. Descoberta do 

esquema foi feita pelo próprio Governo de Goiás, 
que determinou o afastamento do então presidente, 
em abril do ano passado, e pediu que a Polícia Civil 

investigasse o caso. Página 2

Alexandre Pires 
reúne meca do 

sertanejo no Jaó

Em Goiânia, hoje, o cantor Alexandre Pires montará 
time de peso: Ana Castela, Lauana Prado, Murilo Huff, 
Matogrosso & Mathias, Léo Santana, Luiz Cláudio & 

Giuliano e Leonardo. Espetáculo “Pagonejo Bão” ocorre 
no Espaço Dois Ipês, Setor Jaó, às 21h. Página 12

Escritora entendeu a alma de crianças e adultos. Amiga de Clarice Lispector e 
Consuelo Nasser, pôs a mulher no centro de sua escrita, numa época em que o 

feminismo engatinhava. Publicou pelo menos 70 livros e ganhou dezenas de prêmios. 
Além da literatura, fez carreira no jornalismo brasileiro. Marina Colasanti morreu 

ontem aos 87 anos. Página 11

Marina Colasanti desnudou 
alma de crianças e adultos

Ronaldo Caiado afirmou que novo Cine Cultura traz o que há de mais moderno em 
termos tecnológicos. “Aqui no Cine Cultura as poltronas estão todas modificadas, o 
projetor tem tecnologia 4K, que não existe em nenhum cinema de Goiânia. Temos 
aqui tudo o que há de mais moderno”, disse o gestor, na solenidade que marcou a 

entrega do cinema. Página 14

“Temos aqui tudo o que
há de mais moderno”
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Mais de 2 mil resgatados em 
trabalho escravo no Brasil

Areas com maior número de trabalhadores resgatados 
foram na construção civil e agricultura

Agência Brasil

O Ministério do Trabalho e 
Emprego realizou, ao longo de 
todo o ano de 2024, 1.035 ações 
fiscais de combate ao trabalho 
análogo à escravidão. As opera-
ções resultaram no resgate de 
2.004 trabalhadores submeti-
dos a condições degradantes, 
assegurando o pagamento de 
R$ 7.061.526,03 em verbas tra-
balhistas e rescisórias.

Em nota, a pasta informou 
que o combate ao trabalho es-
cravo, no ano passado, alcan-
çou, ao todo, 5.741 trabalha-
dores, incluindo aqueles cujos 
direitos, mesmo não caracte-
rizados como situação de tra-
balho escravo contemporâneo, 
foram verificados e assegura-
dos pela atuação dos auditores 
fiscais do trabalho.

As áreas com maior núme-
ro de trabalhadores resgatados 
foram construção de edifícios 
(293), cultivo de café (214), cul-
tivo de cebola (194), serviço de 
preparação de terreno, cultivo 
e colheita (120) e horticultura, 
exceto morango (84).

“Esses dados revelam um 
crescimento significativo no 
número de trabalhadores res-
gatados em áreas urbanas, que 
representaram 30% do total de 
trabalhadores em condições 
análogas à escravidão identi-
ficados em 2024”, destacou o 
ministério.

No âmbito doméstico, a 
inspeção do trabalho realizou 
22 ações fiscais específicas em 
2024, resultando no resgate de 
19 trabalhadores.

Os estados com maior nú-
mero de ações fiscais ao longo 
de 2024 foram São Paulo (191), 
Minas Gerais (136), Rio Grande 
do Sul (82), Paraná (42), Espíri-
to Santo e Rio de Janeiro (am-
bos com 41 cada).

Quanto ao número de res-
gatados, os destaques foram 
Minas Gerais (500), São Paulo 
(467), Bahia (198), Goiás (155), 
Pernambuco (137) e Mato 
Grosso do Sul (105).

Operação

No combate ao trabalho 
análogo à escravidão, o Grupo 
Especial de Fiscalização Móvel 
conta com a participação da 
Inspeção do Trabalho, que co-
ordena as ações.

“Quando nós vamos ao 
campo de resgate das vítimas, 
a gente apoia, em conjunto 
com outras instituições, como 
o Ministério Público de Tra-
balho, o Ministério Federal, o 
Ministério Público Federal, a 
Defensoria Pública da União, a 
Polícia Rodoviária Federal”, ex-
plicou o coordenador-geral de 
Fiscalização para Erradicação 
do Trabalho Análogo ao de Es-
cravizador e Tráfico de Pessoas 
do ministério, André Esposito.

“A partir da identificação e 
resgate das vítimas, a gente tem 
o acionamento de toda uma 
rede depois para o pós-resgate, 
para o momento seguinte da ví-
tima, para o acolhimento insti-
tucional em referência a outras 
políticas públicas.”

Todo trabalhador resgatado 
por um auditor fiscal do tra-
balho tem, por lei, direito ao 
Seguro-Desemprego do Traba-
lhador Resgatado, pago em três 
parcelas no valor de um salá-
rio mínimo cada. O benefício, 
somado à garantia dos direi-
tos trabalhistas cobrados dos 
empregadores, busca oferecer 
condições básicas para que o 
trabalhador possa recomeçar.

“Hoje, a gente é reconheci-
do internacionalmente e for-
malmente pela ONU [Organi-
zação das Nações Unidas], pela 
Organização Internacional do 
Trabalho, como modelo de boa 
prática para a execução de po-
lítica pública de erradicação do 
trabalho escravo.”

“Então, a gente realmente 
está longe de precisar inventar 
a roda, em termos de desenho 
de política pública, porque a 
gente precisa manter e refor-
çar os esforços que estão sendo 
feitos, que têm dado resultados 
importantes para os esforços 
de erradicação e para o atendi-
mento e garantir direitos às víti-
mas”, concluiu Esposito. (ABr).

Ações fiscais foram realizadas pelo Ministério do Trabalho e Emprego

Ex-presidente da Goinfra 
e servidores são

presos por fraude
em contrato milionário

Investigações que apontam 
fraude em um contrato de R$ 
28 milhões, assinado com uma 
empresa do Distrito Federal, 
levaram para a cadeia um ex-
-presidente e cinco ex-funcio-
nários da Agência Goiana de 
Infraestrutura e Transportes 
(Goinfra). Pelo que foi apura-
do, o Governo de Goiás, que foi 
quem detectou a fraude, e soli-
citou a abertura de uma inves-
tigação, perdeu pelo menos R$ 
10,7 milhões com o esquema 
criminoso.

Firmado em dezembro de 
2023 para a reforma e manu-
tenção de 26 prédios públicos, 
o contrato com a Prime Cons-
truções, segundo o delegado 
Danilo Victor, adjunto da De-
legacia Estadual de Combate à 
Corrupção (DECCOR), sequer 
começou a ser executado, e, 
mesmo assim, recebeu, adian-
tado, mais de R$ 10 milhões.

“Vários fatores chamam 
a nossa atenção, entre eles o 
fato de alguns prédios públi-
cos, como bases da Polícia Ro-
doviária Estadual, terem sido 
demolidos e abandonados, e 
também o fato dos mais de R$ 
10 milhões repassados de for-
ma adiantada, sem qualquer 
justificativa, terem sido rapi-
damente distribuídos para al-
gumas contas, e altos valores 
sacados, quase que de forma 
imediata, e em um mesmo dia, 
na boca do caixa”, descreveu.

A investigação, que come-
çou no primeiro semestre do 
ano passado, identificou pelo 
menos 15 participantes do es-
quema criminoso, que tiveram 
suas prisões temporárias de-
cretadas pela justiça. Até o fi-
nal da tarde de ontem, oito pri-
sões já tinham sido cumpridas, 
entre elas a decretada contra o 
ex-presidente da Goinfra, Lu-
cas Vissoto, que esteve à fren-
te da agência, de dezembro de 
2022 até abril do ano passado. 
Os nomes dos outros investi-
gados que tiveram suas prisões 

decretadas não foram divulga-
dos, mas a PC confirmou que 
cinco deles também são ex-
-funcionários da Goinfra.

A reportagem do Diário da 
Manhã não conseguiu contato 
com a defesa de Lucas Visso-
to, mas o espaço está aberto, 
caso queiram se pronunciar. 
Segundo o delegado que apura 
o caso, ao final do inquérito, o 
ex-presidente, assim como os 
demais investigados, poderão 
ser indiciados por corrupção 
passiva e ativa, peculato, e as-
sociação criminosa.

A Polícia Civil solicitou, 
junto à justiça, a decretação 
de bloqueios de bens e valores 
dos investigados para ressarcir 
o prejuízo causado aos cofres 
do Governo de Goiás. Outros 
contratos firmados na gestão 
passada, segundo Danilo Vic-
tor, também estão sendo inves-
tigados.

 
Tolerância zero

Por meio de nota encami-
nhada à imprensa, o Gover-
no de Goiás afirmou ter sido 
quem detectou a suspeita de 
fraude, e que foi quem pediu 
que a Polícia Civil investigasse 
o caso. Veja abaixo o que diz a 
nota. 

“As suspeitas de irregulari-
dades foram levantadas pelo 
próprio Governo de Goiás, por 
meio de seus sistemas internos 
de controle, e devidamente 
comunicadas às autoridades 
policiais para as providências 
necessárias. A gestão estadual 
tem como premissa tolerância 
zero com qualquer eventual 
desvio de conduta no trato do 
dinheiro público. O Governo 
de Goiás colaborou e seguirá 
colaborando ativamente com 
as investigações, de forma que 
os fatos sejam devidamente 
apurados e, uma vez compro-
vadas as irregularidades, todos 
os envolvidos sejam punidos 
com rigor”.

Homem é executado 
na frente de 
advogada e bebê

Câmeras de segurança de 
comércios e residências devem 
ajudar a polícia a identificar o 
autor de um assassinato prati-
cado durante a noite, no Resi-
dencial Moinho dos Ventos, na 
região sudoeste de Goiânia. Car-
los André Guedes da Silva, que 
tinha 49 anos, foi executado com 
tiros após descer do carro que 
dirigia, para buscar um objeto. 
Dentro do veículo, estavam uma 
advogada e o filho dela, bebê, 
que não se feriram. A advogada, 
que tinha pego uma carona com 
a vítima, disse que não conse-
guiu ver o assassino, já que a rua 
estava escura, e que se abaixou, 
abraçada com o bebê, apavora-
da, para não ser atingida pelos 
tiros. A vítima fatal, segundo a 
polícia, não tinha antecedentes 
criminais.

Acusado de invadir 
delegacia morre em 
confronto

Foi localizado em Cocalinho, 
no Mato Grosso, o homem que 
segundo a Polícia Civil foi quem 
liderou, na madrugada do últi-
mo dia cinco de janeiro, o furto 
de 23 armas de fogo na Delega-
cia da Polícia Civil de Aruanã, ci-
dade que fica às margens do Rio 
Araguaia. Quando localizado, o 
procurado, segundo a PC, atirou 
contra os agentes do Grupo An-
tissequestro (GAS) e do Grupo 
Tático 3 (GT3), que o abordaram. 
Um revólver calibre 38, com seis 
munições intactas, foi apreendi-
do após o confronto. Um segun-
do acusado de participar do fur-
to na delegacia, e um receptador, 
foram presos em Nova Crixás, 
na semana atrasada, ocasião em 
que as polícias civil, e militar, re-
cuperaram 15 armas de fogo que 
haviam sido levadas da delega-
cia. As armas furtadas, segundo 
a PC, não eram usadas pela cor-
poração, e haviam sido apreen-
didas, em ocorrências diversas.

Capturado autor 
de assassinato em 
Inhumas

Foi preso preventivamente 
nesta semana o homem que, se-
gundo a Polícia Civil, foi quem 
matou, com um tiro no peito, 
Welves Nonato Gomes, de 33 
anos, em Inhumas, cidade que 
fica na região metropolitana de 
Goiânia. A vítima, que morava 
no Setor Santa Bárbara, foi as-
sassinada na quinta-feira passa-
da, na porta de sua residência. 
Welves, segundo apurou a polí-
cia, cobrava para realizar servi-
ços como se fosse despachante, 
e teria sido morto porque, mes-
mo após receber valores, não re-
solveu a situação de um veículo 
pertencente ao atirador. Contra 
a vítima fatal, existem pelo me-
nos 10 denúncias de esteliona-
to, registradas na Delegacia de 
Inhumas. A pistola usada no as-
sassinato foi apreendida, escon-
dida no caule de uma árvore, na 
chácara onde o atirador, que não 
teve a identidade revelada, aca-
bou sendo localizado, e preso.
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Neymar já está de 
malas prontas para 
volta ao Brasil

Neymar rescindiu seu con-
trato com o Al-Hilal, da Arábia 
Saudita, e está prestes a retor-
nar ao Santos Futebol Clube, 
12 anos após sua saída para o 
Barcelona. O jogador de 32 anos 
deve assinar um contrato de 
cinco meses com o Santos, váli-
do até junho de 2025.

Durante sua passagem pelo 
Al-Hilal, Neymar enfrentou di-
versas lesões que limitaram sua 
participação a apenas sete parti-
das, nas quais marcou um gol e 
forneceu duas assistências. Para 
facilitar sua liberação, ele abriu 
mão de parte dos valores que ti-
nha a receber do clube saudita.

O Santos prepara uma gran-
de apresentação para oficializar 
o retorno de Neymar, que deve 
assumir a camisa 10, número 
emblemático desde a morte de 
Pelé. Há também a possibilida-
de de extensão do contrato até 
junho de 2026, visando a prepa-
ração para a Copa do Mundo.

 A decisão de voltar ao San-
tos foi motivada pelo desejo de 
Neymar de recuperar sua forma 
física e felicidade no futebol, 
após um período marcado por 
lesões e pouca atividade em 
campo. O clube é considerado 
sua "casa", onde ele iniciou sua 
carreira profissional e ganhou 
destaque mundial.

O Santos produziu um vídeo 
com a voz de Pelé recriada por 
inteligência artificial e o enviou 
para Neymar durante as nego-
ciações para a volta do astro ao 
Peixe. O vídeo vazou nas redes 
sociais nesta segunda-feira, 27, 
e a reportagem confirmou a ve-
racidade.

A ideia partiu do departa-
mento de marketing do clube, 
e o vídeo foi produzido pela co-
municação do Peixe. A produ-
ção foi enviada na última sema-
na para Neymar, que já assistiu. 
O Santos acredita que a produ-
ção ajudou a convencer o astro 
a topar a ideia do retorno.

Crianças vulneráveis na rede
Segundo pesquisa divulgada nesta terça-feira, pelo menos uma a cada três contas 
atribuídas a crianças e adolescentes de 7 a 17 anos de idade em redes sociais no 

Brasil têm perfil “totalmente aberto” 

Bruno Pena

Aos 12 anos, a menina não 
tira os olhos das interações que 
chegam pela janelinha que car-
rega nas mãos. Para ficar feliz, 
basta o telefone celular vibrar 
com alguma interação ou novo 
seguidor. É por isso que a ga-
rota, que mora em São Paulo 
(SP), mesmo tão jovem, deixou 
o perfil aberto em redes como 
Instagram e Snapchat.

Isso quer dizer que não é 
necessária autorização para 
que qualquer pessoa possa vi-
sualizar as postagens dela. Esse 
comportamento da menina, 
que é à revelia da família, dei-
xa a mãe, a publicitária Suzana 

Oliveira, de 41, muito preocu-
pada.

Um levantamento da em-
presa Unico, especializada em 
identidade digital, e do Insti-
tuto de Pesquisas Locomotiva, 
divulgada nesta terça (28), Dia 
Internacional da Proteção de 
Dados, mostra que o caso dessa 
menina está longe de ser uma 
raridade.  Segundo a pesquisa, 
pelo menos uma a cada três 
contas atribuídas a crianças e 
adolescentes de 7 a 17 anos de 
idade em redes sociais no Brasil 
têm perfil “totalmente aberto”.

A pesquisa divulgada pelas 
entidades foi realizada com a 
participação de 2.006 respon-
sáveis por crianças e adoles-
centes em todo o Brasil. O le-
vantamento ocorreu entre os 
dias 9 e 24 de outubro de 2024, 
com uma margem de erro de 
2,2 pontos percentuais.

“Sem controle”
Entre outros dados que dei-

xam as famílias em alerta é 
que quase metade (47%) desse 
público não controla os segui-
dores nas redes sociais (jovens 
que adicionam qualquer pes-
soa à conta e interagem com 
desconhecidos). Isso tem tira-
do o sono de Suzana, a mãe da 
criança paulistana.

Ela diz que tem monitora-
do, via aplicativo, as ações da 
filha e que restringe o tempo na 
frente da tela pequena. Só que 
a pressão tem sido motivo de 
longos embates e estresse den-
tro de casa.

“O hábito no celular gerou 
crises de ansiedade, choro e 
mau humor. Minha filha pra-
tica atividades esportivas com 
regularidade, mas, mesmo as-
sim, as redes sociais têm provo-
cado danos à saúde dela”, conta 
a mãe.

Para a diretora de proteção 
de dados da Unico, Diana Tro-
per, o percentual de crianças 
com perfil aberto é assustador: 
“essas informações que estão 
publicamente acessíveis ou 
com facilidade de acesso são de 
pessoas mais vulneráveis e uti-

lizadas para cometimento de 
novos crimes e fraudes”, afirma 
a especialista.

Exposição
O levantamento revela, por 

exemplo, que 89% dos pais e 
mães acreditam estar prepara-
dos para garantir a privacidade 
de dados, mas 73% desconhe-
cem ações que podem pro-
vocar vazamentos. O cenário, 
conforme contextualiza a pes-
quisa, é que 75% das crianças 
e adolescentes brasileiros têm 
um perfil próprio em alguma 
rede social.

Ainda sobre o compor-
tamento, 61% dos filhos das 
pessoas que responderam a 
pesquisa têm práticas de expo-
sição, como compartilhar fotos 
pessoais e de familiares, mar-
car localizações e identificar 
membros da família nas plata-
formas.

Essa exposição inclui pos-
tar fotos em ambientes que 
frequentam (40% dos pesqui-
sados) e até usando uniforme 
ou marcando a escola que fre-
quentam (33%).

Diana Troper adverte que, 
segundo a Lei Geral de Prote-
ção de Dados (LGPD), as in-
formações disponibilizadas em 
perfis abertos ao público não 
deveriam ser coletadas sem 
que sejam observadas as devi-
das bases legais, o que inclui-
ria a necessidade do consenti-
mento dos usuários.

“Sabemos que fotos e infor-
mações como locais frequen-
tados compartilhados nas re-
des podem criar um mapa de 
vulnerabilidades, que pode 
ser explorado por fraudadores 
e pessoas mal intencionadas”, 
afirma.

A maioria dos pais e res-
ponsáveis por menores de 
idade (86%), de acordo com 
as respostas, concordam que 
devem educar os filhos sobre a 
proteção de dados para evitar 
problemas futuros. Mas 73% 
deles desconhecem os riscos 
de ações que podem ocasionar 
vazamento de dados.

Quase metade (47%) das famílias pesquisadas não controla seguidores dos filhos nas redes sociais

Estados se 
organizam para 
banir celulares 
nas escolas

Alguns estados brasileiros se 
preparam para aplicar a nova 
lei federal de banimento aos 
celulares no ambiente escolar 
desde o primeiro dia de aula.

A lei que veta o uso de apa-
relhos eletrônicos portáteis por 
estudantes de todas as escolas 
de educação básica do país, 
públicas e privadas, foi sancio-
nada pelo presidente Lula (PT) 
em 13 de janeiro, data em que 
já entrou em vigor.

A lei nacional não especi-
fica como os celulares devem 
ser guardados pelos alunos. 
Diz apenas que o uso deve ser 
proibido em todos os espaços. 
Assim, os estados, municípios 
e escolas terão liberdade para 
definir como irão cumprir a re-
gra.

À ocasião, o Ministério da 
Educação (MEC) anunciou que 
faria uma campanha de cons-
cientização entre janeiro e mar-
ço, para consolidar a aplicação 
do banimento, e que iria publi-
car um guia com orientações 
para as redes de ensino.

As Secretarias de Educação 
de Amapá, Maranhão, Paraná, 
Rio Grande do Norte, Roraima 
e São Paulo disseram à Folha de 
S.Paulo que irão implementar o 
banimento determinado pela 
lei federal logo no início do ano 
letivo.

São Paulo, especificamente, 
terá também de cumprir uma 
nova legislação estadual, mais 
restritiva do que a federal, por 
definir que os aparelhos devem 
ser armazenados pelas escolas 
de forma inacessível aos alu-
nos, o que descarta mochilas e 
armários individuais.

Governo federal 
fecha ano com 
arrecadação 
recorde de R$ 2,65 
trilhões

A arrecadação do governo 
federal fechou o ano de 2024 
em R$ 2,709 trilhões, informou, 
nesta terça-feira (28), a Receita 
Federal.

É o maior valor registrado 
na série histórica, iniciada em 
1995, e representa crescimen-
to real de 9,6%, descontada a 
inflação medida pelo Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), em 2024 contra o ano 
anterior. Descontada a infla-
ção, o governo arrecadou R$ 
2,653 trilhões no ano.

 Segundo a Receita, o au-
mento decorreu principalmen-
te da expansão da atividade 
econômica que afetou positiva-
mente a arrecadação e da me-
lhora no recolhimento do PIS/
Cofins (Programa de Interação 
Social/Contribuição para o Fi-
nanciamento da Seguridade 
Social) em razão do retorno da 
tributação incidente sobre os 
combustíveis, entre outros fa-
tores.

Também contribuíram para 
a arrecadação recorde o cres-
cimento da arrecadação do Im-
posto de Renda (IRRF Capital) 
sobre a tributação de fundos e 
o desempenho do Imposto de 
Importação e do IPI vincula-
do à importação, em razão do 
aumento das alíquotas médias 
desses tributos.
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Assembleia Legislativa republicará 
edital para aquisição de veículos

Simulações do Gabinete de Crise Climática acontecem hoje

Redação

O diretor de Licitação da As-
sembleia Legislativa de Goiás, 
Rodrigo Gabriel, esclarece que 
a suspensão temporária do edi-
tal para a aquisição de automó-
veis foi motivada por divergên-
cias jurídicas envolvendo a Lei 
Federal nº 6.729/79, conhecida 
como Lei Ferrari, e uma resolu-
ção do Contran. Ambas exigem 
que apenas concessionárias 
autorizadas vendam veículos 
novos com o primeiro empla-
camento. Esse entendimento 
foi seguido na elaboração do 
edital, mas a questão ainda 
gera controvérsias na jurispru-
dência, abrindo margem para 
questionamentos.  

A suspensão do edital não 
significa o cancelamento de-
finitivo do processo, mas visa 

garantir maior competitivida-
de, permitindo que empresas 
revendedoras e intermediárias 

também possam participar da 
licitação, caso haja um enten-
dimento jurídico consolidado 

que permita isso. Rodrigo re-
força que a Assembleia atua 
sempre com foco na legalida-
de e transparência, buscando 
garantir os melhores serviços e 
produtos ao menor custo para 
os cofres públicos.  

Com a decisão, o edital será 
republicado em breve, corri-
gindo os pontos que possam 
limitar a participação de outras 
empresas. “Apesar de o edital 
já contemplar várias marcas e 
modelos de automóveis, esse 
ajuste amplia ainda mais para 
todos que quiserem participar”, 
afirma Rodrigo. Ele garante que 
o processo segue rigorosamen-
te os princípios éticos e legais, 
além da nova Lei de Licitações 
14.133/21 (8.666).

Por fim, o diretor de Licita-
ção repudia as insinuações de 
irregularidades, classificando-
-as como infundadas. “As lici-
tações da Assembleia sempre 
foram pautadas pela transpa-
rência e pela legalidade. Qual-
quer ilação de direcionamento 
não condiz com os princípios 
que norteiam nossos traba-
lhos”, conclui.

Beto Silva

Começam hoje pela manhã 
as simulações organizadas 
pelo Gabinete de Crise Climá-
tica na Marginal Botafogo, em 
Goiânia. A iniciativa faz parte 
da terceira fase do Plano de 
Contingência Municipal da 
via,  programa que engloba 
testes de hipóteses e avalia-
ções de risco, visando a pre-
venção e o enfrentamento de 
emergências.

As previsões de fortes chu-
vas têm impactado o trabalho 
da equipe, que busca impedir 

tragédias provocadas pelas 
chuvas. Antes cidade sem re-
gistros de óbitos e destruições 
em fortes temporais, Goiânia 
tem sofrido com os fortes tem-
porais.

O gabinete, cuja sede fica 
na Defesa Civil do Estado de 
Goiás, ao lado do Estádio Serra 
Dourada, é equipado com sis-
temas de monitoramento cli-
mático em tempo real. 

Ele reúne membros de 13 
órgãos e instituições: o Gabi-
nete do Governador, o Gabine-
te do Prefeito, a Coordenação 
Municipal de Proteção e Defe-
sa Civil, e a Agência da Guarda 
Civil Metropolitana de Goiânia 
(AGCM), dentre outros.

Também participam do 
grupo a Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura Urba-
na, a Secretaria Municipal de 
Engenharia de Trânsito, e a 
Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg). Além 

disso, integram a equipe a Se-
cretaria Municipal de Saúde, o 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), a Agência 
Municipal do Meio Ambiente 
(Amma), o Corpo de Bombei-
ros e a Polícia Militar do Esta-
do de Goiás.

Com essa estrutura, o Gabi-
nete de Crise Climática busca 

articular esforços entre as di-
versas esferas do poder pú-
blico, fortalecendo as ações 
preventivas e a resposta a 
possíveis situações de crise na 
Marginal Botafogo.

Medidas
Uma das medidas do gru-

po ocorreu com a instalação 

de réguas de altura visíveis 
para os motoristas que aces-
sam a Marginal Botafogo, as-
sim como para os moradores 
da região. A sinalização, que 
monitora o nível da água, ser-
ve como indicativo de atenção 
para o risco iminente e orienta 
os motoristas a utilizarem ro-
tas alternativas.

Réguas de altura ficam visíveis para os motoristas que acessam a Marginal Botafogo

Diretor de Licitação da Assembleia Legislativa de Goiás, Rodrigo Gabriel: "Apesar de o edital já contemplar 
várias marcas e modelos de automóveis, esse ajuste amplia ainda mais para todos que quiserem participar”

Diretor explica que 
processo foi suspenso 
temporariamente 
devido a divergências 
jurídicas. Questão 
gera controvérsias 
na jurisprudência e 
abre margem para 
questionamentos

Acões fazem parte da 
terceira fase do Plano de 
Contingência Municipal 
da Marginal Botafogo. 
Programa realizará testes
e avaliações de risco 
para enfrentamento de 
emergência

Prefeitura de Aparecida de Goiânia e Estado realizam 
operação conjunta para removerem carcaças de veículos

Redação

A Prefeitura de Aparecida 
de Goiânia deu início nesta 
terça-feira, 28, à Operação 
Aparecida em Ordem, inicia-
tiva coordenada em parceria 
com a Secretaria Municipal 

de Segurança Pública, Guar-
da Civil Municipal, SMTA e 
Detran-GO. O objetivo é re-
tirar veículos abandonados 
das vias públicas, promo-
vendo segurança, mobilida-
de urbana e prevenção de 
problemas como o avanço 
do mosquito da dengue.

Com base na Lei Muni-
cipal nº 3.331/2016, que re-
gula o abandono de veícu-
los, a operação notificou 10 
proprietários neste primeiro 
dia de atividades. Segundo 
o secretário-executivo de 

Mobilidade e Trânsito, Éder 
Fernandes, os donos das su-
catas terão até 7 dias para 
retirá-las das ruas. Caso 
contrário, os veículos serão 
recolhidos ao pátio do De-
tran-GO.

“Veículos abandonados 
oferecem riscos à seguran-
ça, à saúde e comprometem 
a organização da cidade. A 
determinação do prefeito 
Leandro Vilela é clara: ga-
rantir uma Aparecida mais 
segura e organizada para to-
dos”, destacou o secretário.

Entre os pontos já visto-
riados, sucatas foram identi-
ficadas e seladas na Avenida 
Liberdade, no Jardim Buriti 
Sereno, onde estavam obs-
truindo calçadas e expondo 
moradores a riscos à saúde.

A operação será contínua, 
abrangendo diferentes bair-
ros da cidade com base em 
denúncias de abandono. A 
população pode colaborar 
informando situações de 
obstrução do espaço público 
pelos telefones (62) 99290-
3198 (WhatsApp) ou 3240-

1631.
Essa ação faz parte de 

um conjunto de medidas da 
nova gestão, como a Opera-
ção Aparecida Limpa, que 
tem atuado desde o início 
do mandato do prefeito para 
eliminar pontos de descarte 
irregular de lixo e conscien-
tizar a população. Ambas 
iniciativas reforçam o com-
promisso de transformar 
Aparecida de Goiânia em 
uma cidade mais segura, or-
ganizada e com maior quali-
dade de vida.

Ação começa com 10 
notificações; proprietários 
de veículos têm sete 
dias para retirar sucatas 
e liberar calçadas de 
Aparecida de Goiânia
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Vila busca vitória contra Crac
para manter liderança do Goianão

Bruno Garcia

O Tigrão passou por cima do 
Atlético-GO com 3 x 1 fora de 
casa, pela 4ª rodada do Campe-
onato Goiano 2025. Mas, afinal, 
será que esse ano o Vila leva o tro-
féu para casa? Nesta quarta-feira, 
29, recebe o CRAC e no domingo, 
2, tem o clássico contra o Goiás 
que terá torcida única do Vila 
Nova.

Há 20 anos, o Colorado goiano 
conquistava seu último título de 
Campeonato Goiano. De lá para 
cá, as frustrações tomaram conta 
ao acumular três vices (2017, 2021 
e 2024) e campanhas vexatórias.

Ao longo das duas décadas, 
o Tigrão levantou três troféus: 
dois do Brasileirão Série C (2015 
e 2020) e a segunda divisão do 
Goiano (2015). A equipe colorada 
chegou a bater na trave em nas 
edições de 2022 e 2024 da Copa 
Verde, ambas sendo superado 
pelo Paysandu.

Neste início de 2025, o Tigre 
trouxe 14 reforços, além de três 
renovações. Porém, também 
houve saídas que a equipe ainda 

sente, como a de Alesson. O ata-
cante, vendido por R$2 milhões 
ao Torpedo Moscow, da Rússia, 
foi a principal peça do Vila no ano 
passado (20 gols e 10 assistências 
em 56 jogos) e, até o momento, 
nenhuma das contratações assu-
miu o protagonismo.

Eficiência
Nos títulos nacionais que le-

vantaram na última década, o Ti-
gre reúne características que são 
relevantes para levantar o Goiano 
novamente.

Primeiro, um sistema defensi-
vo forte. Em um esporte cada vez 
mais coletivo, uma equipe com-
pacta para impedir ataques e gols 
adversários faz total diferença.

Há 10 anos, a campanha do 
bicampeonato sofreu apenas seis 
derrotas e 16 gols em 24 jogos. Já 
na trajetória do Tri, somente cin-
co reveses e 21 tentos contra em 
26 compromissos.

Em segunda análise, estes ti-
mes históricos do Colorado con-
tavam com Zotti e Moisés, em 
2015, e Alan Mineiro e Henan, 
em 2020. Atletas de mobilidade e 
qualidade técnica que desequili-
bravam as partidas.

Hoje, sem Alesson, a espe-
rança até o momento está em 
Igor Henrique e Emerson Urso, 
profissionais que ainda precisam 
mostrar o seu melhor para ajudar 
o Vila a alcançar o objetivo do es-
tadual. Jogadores do Vila Nova comemoram gol na vitória de 3 x 1 sobre o Atlético-GO no Accioly

Com a vitória de 3 x 1 
contra o Atlético, fora de 
casa, pela 4ª rodada do 
Campeonato Goiano 2025, 
o Tigrão é a sensação 
da competição até o 
momento

ROBERTO CÔRREA/VNFC

Sustentabilidade e inovação são as apostas para o agro
Wandell Seixas

Com o agronegócio bra-
sileiro desempenhando um 
papel crucial na economia, a 
preparação para os próximos 
anos envolve desafios signifi-
cativos relacionados à susten-
tabilidade, inovação e adapta-
ção às mudanças climáticas, e 
as expectativas são promisso-
ras para 2025, principalmente 
com um olhar para sustentabi-
lidade.

Para Rafaella Tarallo, pro-
fessora do curso de Agronomia 
da Faculdade Anhanguera, a 
sustentabilidade será a pala-
vra-chave do agronegócio em 
2025. “Com a crescente pres-
são por práticas ambientais 
responsáveis e a busca por ali-

mentos mais sustentáveis, os 
agricultores precisarão incor-
porar tecnologias que visem a 
preservação dos recursos na-
turais e a redução do impacto 
ambiental. Tecnologias como 
a agricultura de precisão, que 
utiliza sensores e dados em 
tempo real para otimizar o uso 
de insumos e água, e o uso de 
biotecnologias, como semen-
tes geneticamente modifica-
das para resistir a pragas e 
doenças, serão cada vez mais 
comuns no campo”.

Além disso, a integração 
de práticas como a rotação de 
culturas, o plantio direto e o 
uso de adubos verdes ganham 
força como estratégias para 
a recuperação do solo e para 
a mitigação dos efeitos das 

mudanças climáticas. A pro-
fessora destaca que, em 2025, 
a agricultura brasileira deve 
adotar cada vez mais a inte-
ligência artificial e a big data 
para realizar previsões preci-
sas sobre o clima e as safras, 
aumentando a produtividade 
e evitando desperdícios.

Por outro lado, Rafaella 
aponta que, embora as tecno-
logias tragam inúmeras vanta-
gens, o desafio da capacitação 
será um ponto de atenção. “A 
necessidade de qualificação 
dos profissionais do campo 
para operar essas novas ferra-
mentas será cada vez maior. O 
futuro da agricultura está in-
timamente ligado à educação 
continuada e ao incentivo a 
novas gerações a se especiali-

zarem no setor. Nesse cenário, 
reforça o papel das universida-
des e cursos de agronomia em 
preparar os profissionais para 
os novos tempos, abordando 
questões como o uso conscien-
te de recursos e o desenvolvi-
mento de soluções inovadoras.

Outro ponto é o impacto da 
sustentabilidade econômica 
no agronegócio, especialmente 
em relação às certificações am-
bientais e ao crescente interes-
se do consumidor por produtos 
orgânicos e com menor impac-
to ambiental. “O Brasil, com 
sua vasta extensão territorial e 
diversidade de produtos, tem 
uma enorme oportunidade de 
se destacar no mercado global 
como líder em agricultura re-
generativa, capaz de unir a pro-

dução de alimentos com práti-
cas ecológicas”, destaca.

Em termos de desafios, a 
professora também aborda a 
questão da logística e infra-
estrutura, um ponto crucial 
para o escoamento da produ-
ção. “A falta de infraestrutura 
adequada de transporte e ar-
mazenamento ainda repre-
senta um obstáculo para que 
o Brasil aproveite todo o seu 
potencial agrícola. No entanto, 
com o avanço da tecnologia e 
melhorias nas rodovias, ferro-
vias e portos, espera-se que o 
agronegócio brasileiro consiga 
superar esses obstáculos até 
2025, tornando-se ainda mais 
competitivo no cenário inter-
nacional”. 

Estratégias dos agricultores na corrida para elevar a produtividade
Wandell Seixas

Assim como nas pistas, o 
agricultor busca sempre o pri-
meiro lugar nos patamares de 
produtividade. Ao fim de mais 
um ciclo, é o momento do Pit 
stop, quando o produtor deve 
avaliar as técnicas de manejo 
utilizadas e os resultados obti-
dos ao longo da safra.

Nesta analogia com as pis-
tas, a Brandt Brasil, empresa de 
insumos agrícolas focada em 
fisiologia vegetal, biossoluções 
e tecnologia da aplicação, re-
aliza mais uma edição do seu 
Pit Stop Técnico. A série anual 
de eventos passará por diver-

sos estados brasileiros, reunin-
do distribuidores, consultores e 
produtores para discutir estra-
tégias que podem desenvolver 
a produtividade no campo.

Os eventos passarão por 
Mato Grosso do Sul, Rio Gran-
de do Sul, Mato Grosso, Goiás, 
Paraná, Minas Gerais e Tocan-
tins. Maria Luísa Bertoletti, 
gerente de Desenvolvimento 
de Mercado da Brandt Brasil, 
explica que a ideia é que os 
participantes possam absorver 
temas como a importância de 
um bom desenvolvimento ra-
dicular no início da cultura, o 
papel da nutrição na estrutu-
ração de plantas e mitigação de 

efeitos antiestresse e o impacto 
positivo que um manejo estra-
tégico pode trazer no período 
de enchimento de grãos.

“Essas são características 
que devem ser consideradas e 
avaliadas pelo agricultor para 
garantir uma melhor produtivi-
dade para a próxima safra. Ele 
precisa se perguntar: durante 
o último ciclo da soja, quais 
foram os manejos que funcio-
naram bem e quais não tive-
ram o desempenho esperado? 
É essa avaliação que precisa 
ser feita para que o agricultor 
possa buscar a estratégia que 
irá apoiá-lo na busca de uma 
próxima safra ainda melhor”, 

comenta.
O PitStop Técnico também 

apresenta uma abordagem prá-
tica. Maria Luísa relata que são 
realizadas dinâmicas de tecno-
logia de aplicação, permitin-
do que o produtor observe, na 
prática, como as soluções po-
dem ser utilizadas para dina-
mizar a aplicação de insumos 
no campo. “As demonstrações 
permitem que o público en-
tenda a importância da esco-
lha das ferramentas certas para 
maximizar a eficácia na aplica-
ção de produtos fitossanitários, 
fertilizantes e bioestimulantes”, 
pontua.

Além disso, os eventos des-

tacam produtos já utilizados 
pelo recordista Alex Harrell, 
agricultor de Smithville, na 
Geórgia, que estabeleceu o 
novo recorde mundial de pro-
dutividade de soja com 244,67 
sacas por hectare na safra de 
2023/2024. Harrell, que já havia 
registrado um recorde de 231,8 
sacas por hectare na safra an-
terior (2022/2023), utiliza solu-
ções da Brandt em sua lavoura. 
No ano passado, ele foi convi-
dado pela empresa para conhe-
cer a agricultura brasileira. No 
PitStop Técnico 2025, os produ-
tores terão a oportunidade de 
ver de perto as tecnologias que 
Harrell utilizou em sua lavoura.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Adriana Accorsi visita Adial
em gesto de aproximação
com setor produtivo goiano

“Ele bebe muito”, diz 
Bolsonaro ao comentar 
candidatura de Gusttavo 
Lima à presidência

Redação

A deputada federal Delega-
da Adriana Accorsi (PT) esteve, 
nesta segunda-feira (27), na 
sede da Adial, reunida com o 
presidente do Conselho, José 
Garrote, e com o diretor de Re-
lações Institucionais e Gover-
no, Eduardo Alves.

Foi, uma visita de cortesia 
em que Accorsi colocou seu 
gabinete à disposição da enti-
dade para trabalhar junto com 
o setor produtivo, abrindo as 
portas do Governo Federal e 
na Câmara dos Deputados em 
prol do desenvolvimento in-
dustrial goiano, da geração de 
emprego e renda e qualidade 
de vida da população.

Tema de interesse comum 
da Adial e da parlamentar, a 
conversa girou ainda em torno 
do desenvolvimento econômi-

co e social aliado à preocupa-
ção com a sustentabilidade e 
proteção do Cerrado.

Adriana Accorsi destacou, 
sobretudo, a importância de 
aumentar a produção de ali-
mentos para o combate a fome 
e citou programas federais 
como o Mais Alimentos e Co-
mida no Prato. “Temos toda 
a disposição para o diálogo e 
estamos à disposição para co-
laborar com o setor produtivo. 
Temos a missão de trabalhar 
para que o governo federal te-
nha uma maior aproximação 
com o setor produtivo”, afirmou 
Adriana.

“Estamos abertos para re-
ceber nossos governantes e 
discutir temas relevantes para 
o setor”, afirmou Garrote, des-
tacando a importância do diá-
logo contínuo para o desenvol-
vimento de Goiás.

Portal CNN

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) respondeu com ce-
ticismo às especulações sobre 
uma possível candidatura do 
cantor Gusttavo Lima à presi-
dência em 2026. Segundo in-
formações do colunista Lauro 
Jardim, do jornal O Globo, Bol-
sonaro teria afirmado em con-
versas privadas que o sertanejo 
não estaria qualificado para 
o cargo, alegando que Lima 
“bebe muito”.

A observação teria causado 
desconforto no cantor, que, de 
acordo com pessoas próximas, 
relembrou seu apoio declarado 
ao ex-presidente nas eleições 
de 2022 e considerou o comen-
tário inadequado.

Em entrevista à CNN Brasil, 
Bolsonaro questionou se Gust-

tavo Lima teria a “preparação 
necessária” para assumir o Pa-
lácio do Planalto. Apesar disso, 
reconheceu sua relevância e 
influência popular, sugerindo 
que o cantor poderia se desta-
car em uma disputa pelo Sena-
do. “Ele tem idade e carisma, 
mas para a presidência é outra 
história. Acho que o perfil dele 
é mais para o Senado do que 
para comandar o Executivo”, 
comentou Bolsonaro.

O ex-presidente revelou ter 
ficado surpreso ao saber da 
possível intenção política do 
cantor. “Tivemos uma conver-
sa, e no dia seguinte já se fa-
lava sobre a candidatura dele 
à presidência. Isso me pegou 
de surpresa. Ele tem popula-
ridade, mas falta experiência”, 
acrescentou.

O começo desse 
desafio está na 
incredulidade dos 
chefões das big 
techs ao conheceram 
o novo marco da 
Inteligência Artificial, 
o app Deepseek, 
de origem chinesa, e que já chegou destronando o 
famoso Chatgpt, de origem norte-americana, e, lógico, 
arrancando adjetivos, inclusive dos mais versados sobre 
o tema. Falta pouco, apenas alguns ensaios, algumas 
startups, que possam emparedar, também, o Facebook, 
o Whatsapp, o Instagram e o X, para não dizer, o 
velho e decantado Google, que já faz história com seu 
velho monopólio como buscador. Já foi dada a largada 
para não deixar a inteligência artificial nas mãos de 
uns poucos e manjados ‘iluminados’. A China promete 
emparedar as big techs. E já impôs a primeira derrota.

lO Governo de Goiás e Sesc já 
concluiram as atrações para o 
circuito de rua do Carnaval dos 
Amigos, que acontece no dia 22 
de fevereiro. A partir das 16h30, 
vão se apresentar no Folia 
Goiás: DJ Múcio, Maíra, Heróis 
de Botequim e a banda Chiclete com Banana. O Folia 
Goiás é o circuito de rua, que neste ano recebe o apoio 
do Governo de Goiás e do Sesc para ampliar o acesso do 
pré-carnaval ao grande público.
lAs babações em torno do jogador Neymar, que volta 

para jogar no Brasil, já começaram. Não se sabe se ‘Ney’ 
vai conseguir fazer alguma coisa em campo, mas...
lNo Brasil, os alimentos vilões da economia têm sido o 

café e a carne. Mas não se pode ‘culpar’ apenas os dois. 
Nos supermercados, tudo está caro e o pior, com a 
inflação medida sempre a mesma. Onde está o erro?!!
l’O que as suas mãos tiverem que fazer, que o façam com 

toda a sua força, pois na sepultura, para onde você vai, 
não há atividade nem planejamento, não há conhecimento 
nem sabedoria’. - Eclesiastes 9:10

O mundo começa 
a destronar as big 
techs americanas

A verdade
Gustavo Petro, presidente 
da Colômbia, não cumpriu 
rigorosamente o que 
o governo americano 
determinou quanto 
à deportação dos 
colombianos. 

Carreira
Vieram todos sem 
algemas e em aviões de 
carreira, como aqueles 
que servem a passageiros 
convencionais. 

Ultrajado
Não vieram como os 
brasileiros deportados, 
algemados e em aviões 
‘cargueiros’, como se fossem 
gados. O Brasil, nesse 
caso, foi ultrajado. 
U-l-t-r-a-j-a-d-o. 

Fatídico
Mais um piloto goiano 
morre em acidente aéreo. 
Dessa vez, em Minas Gerais. 
Fernando André pilotava 
um helicóptero. 

Lambão
As ruas de Goiânia ainda 
continuam sujas, entulhadas. 
Quem suja a cidade é 
o goianiense, um tanto 
quanto sujismundo,  
lambão, demais.  

Campanha
A Prefeitura de Goiânia 
precisa ‘mudar’ a cabeça 
do goianiense. Como?!! 
Fazendo campanha de 
conscientização de como 
não sujar mais a cidade. 

Folia
O Carnaval de Goiânia, 
carnaval popular, nas ruas, 
promete ser o melhor de 
todos os tempos. 

De fora
A pergunta que não quer 
calar: o deputado federal, 
Professor Alcides, deixou  
o PL ou foi expulso do 
partido??!! Quando mais 
precisa da legenda...

Diferença
Nas redes sociais, 
Professor Alcides diz 
ser vítima de ataques 
de adversários e da 
‘Inteligência Artificial’.

‘A GRANDE DIFERENÇA É QUE NENHUM MOMENTO [EM DEPORTAÇÕES ANTERIORES] HOUVE ESSA EXPOSIÇÃO, ESSA FALTA DE ATENÇÃO E CUIDADO COM BRASILEIROS QUE 
CHEGARAM. CADA PAÍS TEM SUAS DEFINIÇÕES E REGRAS, NÓS TEMOS ANÁLISE DE RISCO PARA CASO A CASO. TEM NECESSIDADE DE FAZER CONTENÇÃO POR  

ALGEMAS POR PESSOAS?’, DIRETOR-GERAL DA POLÍCIA FEDERAL, ANDREI RODRIGUES

Donos de Harley festejam novo ciclo 
Novidades, muita música e energia contagiante. É nesse 
clima que o HOG Goiânia, grupo de donos de motos Harley-
Davidson, prepara para celebrar o início de um novo ciclo 
de liderança. O evento aberto ao público, será no sábado, 
na Umuarama Harley Davidson Goiânia. Na programação, 
atrações musicais, gastronomia e muita diversão. A Banda 
Cida Araujo e a Banda The Oldies vão animar o evento com 
seus repertórios. Enquanto isso, os food trucks oferecerão 
variedade para agradar todos os gostos. E para os amantes 
de arte, Adryell Tattoo estará no local, oferecendo tatuagens 
exclusivas para marcar esse momento.  

Medalha para Luiz Roriz (Luquinha) 
No registro, Luiz Roriz recebe das 
mãos do prefeito de Inhumas, 
José Essado, a Medalha da 44ª 
Maratona Esportiva Inhumense 
2025, realizada na semana passada. 
Luiz Roriz, mais conhecido como 
Luquinha, tem 84 anos de idade e 
continua fazendo cesta. Segundo 
o filho Luiz Bruno Roriz, ‘o nosso 
orgulho e exemplo a ser seguido, 
tamanha a obstinação em estar 
sempre envolvido com alguma 
atividade esportiva’.

Adriana Accorsi e José Garrote: apoio ao setor produtivo

Gusttavo Lima e Jair Bolsonaro: desencontros políticos
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Daniel intensifica articulações
com prefeitos e projeta base forte 

Helton Lenine

O vice-governador de Goiás, 
Daniel Vilela (MDB), atua para 
reforçar sua articulação políti-
ca com prefeitos recém-eleitos 
e reeleitos, consolidando as 
bases para sua candidatura ao 
governo estadual em 2026. Na 
última semana, Daniel recebeu 
cerca de 30 prefeitos para dis-
cutir as principais demandas 
municipais, como investimen-
tos em infraestrutura e habita-
ção, além de estratégias para o 
fortalecimento político de sua 
base aliada.

Com a perspectiva de su-
ceder Ronaldo Caiado (União 
Brasil) no comando do Palá-
cio das Esmeraldas em abril 
de 2026, Vilela já atua como 
protagonista no processo de 
transição, iniciado logo após as 
eleições de 2022. Desde então, 
ele assumiu o governo estadual 
em nove ocasiões, tornando-se 
o vice-governador com maior 
presença no Executivo na his-
tória de Goiás.

"Estamos construindo, junto 
aos prefeitos, uma base sóli-
da para atender às necessida-
des das cidades e avançar em 
projetos estratégicos para o 
Estado. Esse diálogo é funda-
mental para o futuro de Goiás", 
afirmou Daniel Vilela ao jornal 
Opção.

Autonomia para acordos
À frente da presidência es-

tadual do MDB, Daniel tem 
autonomia para liderar as ne-
gociações políticas em todo o 
Estado. Ele conta com o apoio 
do secretário de Infraestrutura 
e presidente da Goinfra, Pedro 

Sales, na elaboração de um pa-
cote de investimentos que con-
templa obras prioritárias nos 
municípios. “Nosso foco está 
em parcerias que transformem 
a realidade local, com projetos 
que deem visibilidade às de-
mandas municipais e ofereçam 
soluções práticas”, destacou Vi-
lela.

Além de intensificar o di-
álogo com prefeitos, Daniel 

também expande sua atuação 
política para Brasília, estrei-
tando relações com ministros 
e fortalecendo a articulação 
do Estado em nível federal. Ele 
também busca ampliar o al-
cance internacional de Goiás, 
aproximando o governo de pa-
íses e embaixadas estrangeiras.

Daniel Vilela reforçou o 
compromisso do Governo do 
Estado com os municípios ao 

anunciar parcerias com a Pre-
feitura de Rio Verde, cidade do 
Sudoeste goiano.

Rio Verde
Além de destacar que serão 

intensificados os investimentos 
em programas sociais em Rio 
Verde e nas demais cidades do 
interior – "temos a maior rede 
de proteção social do Brasil", 
disse ele -, Daniel também con-

firmou auxílio do governo goia-
no para a saúde rio-verdense 
via Hospital Municipal Univer-
sitário (HMU), cuja primeira 
etapa foi inaugurada em 16 de 
dezembro de 2024. O Estado 
fará repasses financeiros para 
custeio da unidade - constru-
ída com recursos do Tesouro 
Municipal -, informou o prefei-
to Wellington Carrijo.

"Muito em breve, quando 
for entregue a segunda e última 
etapa, a população de Rio Ver-
de e desta região terá à dispo-
sição o melhor hospital do in-
terior goiano. Uma obra antes 
considerada inimaginável para 
esse local, está se tornando re-
alidade", disse o vice-governa-
dor para milhares de pessoas 
que lotaram a estrutura mon-
tada em frente ao parque Lauro 
Martins Filho, no Jardim São 
Tomaz, de onde foi realizada 
a transmissão do programa. 
O HMU tem 23 mil m² de área 
construída, 280 leitos de enfer-
maria e 40 de Terapia Intensiva 
(UTI).

Daniel ainda assegurou que 
há projetos de infraestrutura 
em curso que serão executa-
dos em conjunto pelo Governo 
Estadual e a prefeitura local e 
que passam pela construção 
de moradias populares e pela 
pavimentação e recuperação 
de rodovias, sobretudo para 
alavancar a produção agrícola 
na região, considerada polo do 
agronegócio em Goiás e até no 
país. "Rio Verde é uma referên-
cia para o Brasil".

"Os exemplos que uso de Rio 
Verde ilustram o que esta ges-
tão, comandada pelo governa-
dor Ronaldo Caiado, tem feito 
em todo estado. Os municípios 
têm demandas e necessidades 
diferentes, e nosso governo 
trabalha para atendê-los a fim 
de acelerar o desenvolvimento 
destas cidades e, assim, gerar 
mais e melhores oportunida-
des para seus moradores", re-
forçou.

Daniel Vilela com Wellington Carrijo e Paulo do Vale: reforços para 2026

Com a pespectiva de 
assumir o governo de 
Goiás em março do ano 
que vem para concorrer à 
reeleição, vice-governador 
e presidente estadual 
do MDB busca ampliar 
alianças partidárias

Caiado embarca para a Índia em missão
e Vilela assume governo pela décima vez

Está previsto para o próxi-
mo dia 8 de fevereiro, sábado, 
o embarque do governador 
Ronaldo Caiado com destino à 
Índia, em uma missão comer-
cial e diplomática que deve 
durar ao menos 20 dias. Junto 
com Caiado, viajará uma comi-
tiva com entre 80 e 90 pessoas, 
entre deputados, empresários, 
prefeitos e secretários. 

A missão tem como objetivo 
o fortalecimento de parcerias 
comerciais e atração de inves-
timentos para Goiás, tal qual a 
missão à China, que resultou 
na confirmação da instalação 
de multinacionais em território 
goiano.

A comitiva deve chegar à 
Índia no dia 10 de fevereiro. Os 
detalhes foram acertados em 

dezembro do ano passado, du-
rante visita do embaixador da 
Índia, Suresh Reddy, no Palácio 
das Esmeraldas, em Goiânia. 
Na ocasião, Caiado afirmou 
que, com a missão, os goianos 
buscarão entender as mudan-
ças estruturantes que movem 
o país indiano, e que o Estado 
precisa “acompanhar os avan-
ços para não perder as oportu-
nidades criadas pela revolução 
da inteligência artificial”.

Entre as pastas que terão 
representantes – no caso, os ti-
tulares – na comitiva estão Se-
cretaria de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Seapa); 
Secretaria-Geral de Governo 
(SGG); Secretaria de Comuni-
cação (Secom); Secretaria da 
Retomada; Secretaria da Saúde 

(SES) e Secretaria da Indústria 
e Comércio (SIC), além da pri-
meira-dama Gracinha Caiado, 
que deve representar a OVG.

A viagem deve se estender 
até o dia 21 de fevereiro. Du-
rante esse tempo, o vice Da-
niel Vilela assumirá o governo 
de Goiás pela 10º vez desde 
o início do atual mandato. O 
processo de transferência de 
cargo deve ser assinado ainda 
no dia 8, quando Caiado vai 
embarcar para o país asiático.

O governador Ronaldo 
Caiado (UB) fez a sua primei-
ra viagem ao exterior, em mis-
são oficial, deste que assumiu 
pela primeira vez o Palácio 
das Esmeraldas, em abril  de 
2023, para participar de even-
to da Lide Brazil Conference, 

em Londres, Inglaterra. Este-
ve no painel “O novo posicio-
namento do Brasil”. 

No primeiro mandato, Ro-
naldo Caiado se dedicou à 
conclusão da montagem da 
equipe do governo e também 
adotar as primeiras medidas 
para sanear as finanças do Es-
tado. Isto levou praticamente 
todo o ano de 2019. Em 2020, 
surgiu a pandemia mundial 
da Covid-19, que além de exi-
gir medidas drásticas e urgen-
tes por parte dos governantes, 
também impediu a realização 
de viagens. Problema este que 
continuou em 2021.

No ano seguinte, 2022 foi 
de eleições. No caso de Caia-
do, de reeleição. Por conta 
disto, teve de articular alian-

ças e composição de chapas. 
Especialmente, com o presi-
dente estadual do MDB, Da-
niel Vilela. Isto rendeu vitória 
ao governador ainda no pri-
meiro turno em Goiás, de-
pois de praticamente esvaziar 
alianças em torno dos seus 
principais adversários, espe-
cialmente o ex-prefeito Gusta-
vo Mendanha (Patriota).

Nas visitas ao exterior, o 
governador fez intercâmbio, 
apresentou o potencial eco-
nômico de Goiás e abriu fron-
teiras para o empresariado. 
Caiado buscou também atrair 
indústrias estrangeiras ao es-
tado, o que assegurou geração 
de empregos e renda. Goiás 
fez crescer o PIB e se destacou 
na economia nacional.



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 29 DE JANEIRO 29 DE JANEIRO DE 2025DE 20258 DM

Governo oferece cursos gratuitos
para Carnaval em 16 cidades

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria da Retoma-
da e dos Colégios Tecnológicos 
(Cotecs), abriu inscrições para 
cursos profissionalizantes vol-
tados ao Carnaval. 

As capacitações gratuitas 
abrangem áreas como maquia-
gem artística, penteados cria-
tivos, confecção de fantasias 
infantis, customização e upcy-
cling de roupas e adereços.

As inscrições vão até 31 de 
janeiro pelo site sgc.cotec.org.
br/inscricao. As aulas serão re-
alizadas em Goiânia e em ou-
tros 15 municípios: Alexânia, 
Caiapônia, Caldas Novas, Ce-
res, Cidade de Goiás, Formosa, 
Goianésia, Jaraguá, Luziânia, 
Porangatu, Piranhas, Santa He-

lena de Goiás, Trindade e Uru-
ana.

O objetivo dos cursos é 
promover geração de renda e 
ampliar a empregabilidade du-
rante o período carnavalesco. 
“Além de atender demandas 
sazonais, como customização 
de abadás, esses cursos podem 
abrir portas para quem deseja 
seguir carreira em áreas espe-
cíficas”, explica César Moura, 
secretário da Retomada.

As aulas começam com a 
formação de turmas, que ocor-
re a cada 30 inscritos. Em Goiâ-
nia, serão realizados cursos de 
costura criativa: roupas e ade-
reços de Carnaval e serviços de 
beleza: maquiagem artística e 
penteados criativos. As cidades 
participantes oferecem cursos 
variados, como confecção de 
fantasias infantis (Goianésia, 
Alexânia, Uruana, entre ou-
tras), customização e recicla-
gem de roupas carnavalescas 
(Cidade de Goiás e Catalão) e 
serviços de beleza (maquiagem 
e penteados em quase todos os 
municípios). Capital terá cursos de serviços de beleza: maquiagem artística e penteados criativos

Capacitações abrangem 
áreas como maquiagem 
artística, penteados 
criativos e confecção de 
fantasias infantis. Inscrições 
vão até 31 de janeiro 

Hub Goiás abre edital para startups e empresas 

Redação

O Hub Goiás está com edital 
aberto para startups e empre-
sas de todo o Brasil com apoio 
financeiro de até R$ 20 mil. A 
iniciativa busca soluções tec-
nológicas para nove desafios 
enfrentados por micro, peque-
nas e médias empresas (MP-
MEs) goianas, em áreas como 
automação de processos, expe-
riência do usuário, comunica-

ção, gestão e eficiência opera-
cional. As inscrições podem ser 
realizadas até 17 de fevereiro 
pelo site hubgoias.org/e-goias.

A ação integra o programa 
Transformação Digital das 
Empresas, promovido pela Se-
cretaria de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Secti) e executa-
do pelo Hub Goiás, centro de 
empreendedorismo inovador 
do Centro-Oeste. O objetivo é 
conectar startups e empresas 
tradicionais para resolver de-
safios tecnológicos e fomentar 
a inovação no estado de Goiás, 
garantindo competitividade e 
desenvolvimento econômico.

Lançado no segundo semes-
tre de 2024, o programa reali-
zou uma fase piloto que envol-
veu MPMEs em capacitações 
para identificar seus desafios 

de transformação digital. Ago-
ra, entra na etapa de contrata-
ção de soluções para setores 
como biocosméticos, arquite-
tura e distribuição hospitalar. 
Segundo o secretário José Fre-
derico Lyra Netto, “investir na 
transformação digital ativa o 
ecossistema de inovação, gera 
empregos e atrai investimentos 
para os municípios goianos”.

Além do apoio financeiro, as 
startups selecionadas poderão 
ser contratadas pelas empre-
sas. Para Liana Araújo, líder de 
Inovação Aberta do Hub Goiás, 
o programa é uma oportunida-
de para startups conquistarem 
clientes iniciais e ajudarem 
empresas a adotarem a inova-
ção como estratégia de cresci-
mento.

Hub Goiás, no setor Universitário: edital aberto
para startups e empresas de todo país

Apoio de até R$ 20 mil 
será concedido para 
inscritos em edital. 
Iniciativa visa soluções 
tecnológicas para desafios 
enfrentados por micro e 
médias empresas

Caiado entrega hoje investimentos para educação 

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado estará em Águas 
Lindas de Goiás nesta quar-
ta-feira, 29, para entregar 
melhorias na área da edu-
cação e acompanhar o pro-
gresso de obras estruturan-
tes.

A agenda de entregas 
ocorrerá a partir das 9h30 
com Inauguração da re-

construção do Colégio Es-
tadual da Polícia Militar 
de Goiás (CEPMG) Águas 
Lindas.O novo prédio, que 
substitui a antiga estrutura 
feita de placas, foi constru-
ído com investimento de R$ 
3 milhões. A unidade agora 
conta com refeitório, cozi-
nha, laboratórios modernos 
e acessibilidade.

Às 15h ele entregará a 
quadra coberta do Centro 
de Ensino em Período In-
tegral (CEPI) Machado de 
Assis. A obra, que recebeu 
R$ 896 mil em investimen-
tos, também incluiu a cons-
trução de uma passarela 
e renovação da pintura da 
escola. Além disso, Caiado 
entregará 224 chromebooks 
para estudantes da segunda 
série do Ensino Médio das 

duas unidades. No total, 
2.759 alunos do município 
serão beneficiados com o 
equipamento.

Outras ações
O governador também 

visitará as obras do Projeto 
Mercadão, uma iniciativa 
do Goiás Social em parceria 
com a Secretaria de Esta-
do de Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC). O proje-
to, com aporte de R$ 250 
milhões provenientes do 
Fundo de Proteção Social 
do Estado (Protege), visa 
impulsionar a economia 
do Entorno do Distrito Fe-
deral. Águas Lindas será a 
primeira de cinco cidades a 
receber o empreendimento, 
com inauguração prevista 
para março.

Agenda de entregas do 
governador ocorrerá 
a partir das 9h30 
com inauguração da 
reconstrução do Colégio 
Estadual da Polícia Militar 
de Goiás (CEPMG) Águas 
Lindas

Ronaldo Caiado, governador de Goiás, entregará
também 224 chromebooks para estudantes



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 29 DE JANEIRO 29 DE JANEIRO DE 2025DE 2025 9DM

Redação

O deputado federal Profes-
sor Alcides oficializou a sua 
saída do Partido Liberal (PL) 
no último sábado (25/01), após 
apresentar carta de desfiliação 
ao presidente nacional da si-
gla, Valdemar Costa Neto. No 
documento, Professor Alcides 
afirma que deixa a legenda por 
“motivos alheios” à sua vonta-
de.

A decisão de deixar a sigla 
ocorre em meio a investigação 
da Operação Peneira, deflagra-
da pela Delegacia de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(DPCA) no dia 12 de dezembro 
de 2024.

“Em razão de motivos 
alheios a minha vontade, e 
após análise cuidadosa de 
questões políticas e ideológicas 
que envolvem o atual cenário 
partidário, e por questões de 
foro íntimo, entendo que, para 
o pleno exercício do mandato 
conferido pelo povo goiano, 
torna-se necessária minha des-
filiação da agremiação partidá-
ria”, diz o documento.

O parlamentar ainda pede 
que o partido considere que a 
sua saída não implique prejuí-
zo ao exercício do mandato de 
deputado federal.

“Diante do exposto, solicito 
a Vossa Excelência, na quali-
dade de Presidente Nacional 

do Partido Liberal, a anuência 
para minha saída da referida 
agremiação partidária, com o 
objetivo de garantir minha per-
manência no exercício do man-
dato de Deputado Federal, sem 
prejuízo de minha atuação po-
lítica e em conformidade com 
os preceitos constitucionais e 
legais aplicáveis.”, diz carta assi-
nada por Professor Alcides.

Operação Peneira
No dia 12 de dezembro de 

2024, a Polícia Civil, por meio 
da DPCA, deflagrou a Ope-
ração Peneira, que cumpriu 
três mandados de prisão e três 
mandados de busca e apreen-
são em Aparecida de Goiânia. 
Um dos alvos foi um assessor 
do deputado federal Professor 
Alcides que trabalha como se-
gurança.

Os alvos da ação são inves-
tigados por suspeita de come-
terem crime de roubo majora-
do pelo concurso de pessoas e 
ameaça por meio da utilização 
de armas de fogo contra um 
adolescente.

Conforme a DPCA, o crime 
estaria relacionado ao objetivo 
de apagar vídeos, fotos e con-
versas armazenados nos apa-
relhos telefônicos, bem como 
salvos no iCloud, com o obje-
tivo de ocultar relação íntima 
do parlamentar com o adoles-
cente.

Redação

O Ministério Público de Goiás 
(MPGO), por meio do Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), em 
parceria com o Gaeco do Minis-
tério Público do Distrito Federal 
e Territórios (MPDFT), deflagrou 
nesta terça-feira (28) a Operação 
Abstersio. A ação investiga uma 
organização criminosa suspeita 
de atuar na Secretaria Munici-
pal de Saúde de Nerópolis desde 
2017, com apoio da Polícia Militar 
de Goiás.

Foram cumpridos 22 manda-
dos de busca e apreensão e um de 
prisão preventiva em Nerópolis, 
Goiânia, Jataí e Brasília (DF), por 
determinação da 2ª Vara das Ga-
rantias da Comarca de Goiânia. A 
Justiça também bloqueou bens 
dos investigados, totalizando até 
R$ 1,5 milhão, conforme o grau 
de envolvimento na organização.

As investigações apontam 
fraudes em licitações e dispensas 
de licitação em áreas da saúde, 
incluindo treinamento, consul-
toria, capacitação e palestras. 
Serviços foram direcionados a 
empresários sem qualificação 
técnica, ligados por laços fami-
liares ou de amizade à servidora 
pública identificada como líder 
do esquema.

Em um caso emblemático, 
uma investigada não alfabetizada 
venceu licitação para representar 
o município em questões de me-
dicamentos de alto custo e treina-
mento de cuidadores. Há indícios 
de que parte dos serviços contra-
tados sequer foi realizada.

Os crimes apurados incluem 
organização criminosa, fraude 
em licitação, contratação irregu-
lar, peculato, falsidade ideológica 
e material, corrupção ativa e pas-
siva, além de lavagem de dinhei-
ro. 
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

Em junho de 2013, o Brasil inteiro parou diante da TV e 
das telas de computadores e celulares, testemunhando o 
que seria a “virada-de-chave” da política ideológica nacio-
nal. Naquela época, o estopim que empurrou centenas de 
milhares de brasileiros para as ruas foi o reajuste de R$ 0,20 
centavos na passagem de ônibus em São Paulo. O resto da 
história todo mundo conhece. Foi este cenário que os sis-
temas de monitoramento do Governo Federal detectaram 
durante a semana em que a polêmica do Pix se alastrou pe-
los grupos de conversa e redes sociais. Inteligentemente, a 
oposição ao governo Lula também detectou o movimento de 
insatisfação e dúvida e pegou carona na crise. Assim como 
em 2013, quando grupos como o MBL (Movimento Brasil Li-
vre) embarcaram nos protestos dos “20 centavos”, o Palácio 
do Planalto temeu que novos núcleos mobilizassem as pes-
soas e levar para as ruas um barulhento movimento contra 
o governo. Os ecos de 2013 são sentidos até hoje, principal-
mente pelo PT e pela então presidente Dilma Rousseff. Entre 
os fatídicos meses que sucederam às mobilizações de 2013 e 
ao impeachment de Dilma, o Brasil viu surgir novas lideran-
ças, um aumento repentino da influência das redes sociais 
na vida política das pessoas e a desmistificação da esquerda 
como um núcleo capaz de se mobilizar nas ruas. Por muito 
pouco, a crise do Pix não repetiu os “20 centavos”.              

Aécio Neves e Marconi Perillo estão 
em direções diferentes na escolha de 
partidos para incorporação

O ex-governador Marconi Perillo, que preside o PSDB na-
cional, gostaria de ter seu partido incorporado pelo PSD, de 
Gilberto Kassab, mas encontra um obstáculo pela frente. 

Na contramão de Perillo, o ex-governador de Minas Ge-
rais, Aécio Neves, prefere o MDB de Baleia Rossi: ambos têm 
pretensões em 2026. 

Para Aécio, o PSD não é uma opção interessante, da mes-
ma forma que para Perillo, o MDB também não é uma alter-
nativa que ampare seus projetos políticos.     

Governo Lula temeu 
o tsunami de 2013 

Tô de volta
O senador Vanderlan Cardoso 

(PSD) postou em suas redes 

sociais uma resposta a uma 

pergunta de usuário sobre se 

poderia voltar a disputar a pre-

feitura de Senador Canedo.  

Tô de volta II
Vanderlan disse que pode, sim, 

disputar a prefeitura de Cane-

do, mas que a prioridade é a 

reeleição para o Senado Fede-

ral em 2026. Porém, quem o co-

nhece sabe que a menção não 

passa batida.    

Tô de volta III
O empresário foi prefeito de 

Senador Canedo entre os anos 

de 2005 e 2010 e teve uma ges-

tão com altos índices de apro-

vação, tanto que disputou o go-

verno do Estado.  

O bolso doi
Desde o ano de 2022, os institu-

tos de pesquisa alertavam que 

o brasileiro se incomoda mais 

com a inflação do que com se-

gurança, saúde e educação. 

Pressionado
A pressão inflacionária, inclu-

sive, fez com que o governo de 

Jair Bolsonaro (PL) lançasse 

mão da PLP 18/2022, que re-

duziu os valores do ICMS dos 

combustíveis, energia, comu-

nicações e transportes.   

Nova pressão
Com a inflação esquentando 

o debate novamente, o gover-

no Lula (PT) estuda reduzir 

os preços dos alimentos, mas, 

desta vez, sem ter de onde reti-

rar (redução de impostos).  

Café e estresse
E quem gosta de tomar um ca-

fezinho para aliviar o estresse 

pode não ter uma boa notícia 

este ano, já que o preço da be-

bida deve sofrer reajustes nos 

próximos meses.   

Só na saudade
Outro alimento que também 

deve sofrer reajuste é a carne, 

mesmo que tenha isenção de 

impostos prevista na Reforma 

Tributária: o brasileiro não tem 

um dia de paz. 

Professor Alcides: desfiliação do PL

Sob pressão, Professor 
Alcides anuncia 
desfiliação do PL goiano; 
ainda não tem opção

MP investiga fraudes em
contratos públicos na
área de saúde de Nerópolis
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Base de Lula vê falta de mobilização 
social como risco para eleição

Folhapress

As recentes crises da gestão 
Lula (PT) levaram a base do 
governo a se preocupar com 
a necessidade de uma articu-
lação de movimentos sociais 
e partidos aliados para reagir 
ao avanço da oposição e evitar 
que a sangria de capital polí-
tico e popularidade atrapalhe 
os planos eleitorais do presi-
dente.

A controvérsia em torno do 
Pix e a repercussão negativa 
da inflação dos alimentos são 
apontadas como problemas 
que Lula poderia enfrentar 
sem tantos percalços se esti-
vesse mais conectado com se-
tores da sociedade para auxili-
á-lo na chamada luta política, 
como em mandatos anteriores 
do PT.

Segundo pesquisa Quaest 
divulgada nesta segunda-feira 
(27), a avaliação negativa do 
governo Lula cresceu seis pon-
tos no intervalo de um mês e 
meio, atingiu 37% (maior pa-
tamar numérico no mandato) 
e, pela primeira vez, superou a 
positiva (31%).

A popularidade da gestão 
derreteu especialmente no 
Nordeste (onde a avaliação 
positiva recuou de 48% para 
37%); entre as mulheres (ava-
liação negativa subiu de 27% 
para 36%); entre os que com-
pletaram o ensino médio (ava-
liação negativa passou de 33% 

para 43%) e entre os que ga-
nham de dois a cinco salários 
mínimos (avaliação negativa 
foi de 32% para 41%).
   
Omissão do Planalto

Líderes de organizações ali-
nhadas ao governo se queixam 
da falta de uma postura mais 
incisiva do Palácio do Planalto 
em defesa de pautas que pro-
movam debate e mobilização. 
A avaliação do governo, por 
sua vez, é que a ausência de 
base no Congresso força uma 
escolha de batalhas.

Com as vitórias colhidas 
pela oposição bolsonarista 
nas últimas semanas, assuntos 
como o risco de impeachment 
e a memória das manifesta-
ções de junho de 2013 vieram 
à tona. Governistas apostam 
nos esforços para dar uma gui-
nada na comunicação como 
forma de recuperar terreno.

O coordenador nacional da 
CMP (Central de Movimentos 
Populares), Raimundo Bon-
fim, diz ser natural que a atu-
ação dos movimentos fique 
"aquém do necessário" quan-
do assumem governos do que 
ele chama de campo democrá-
tico. A perda de tração foi ob-
servada sob outros mandatos 
do PT. "Não tenho problema 
em fazer autocrítica, e a gente 
praticamente está desarticula-
do. Por que saímos das ruas?", 
questiona o petista, acrescen-
tando que as fragilidades do 
governo são anteriores à co-
municação.

"O governo precisa fazer 
disputa política diuturna-
mente, assim como [Jair] Bol-
sonaro fez todos os dias de 
seu governo, e por isso quase 
foi reeleito. Se a cada vez que 
apresentar uma proposta e 

vier alguém como [o deputa-
do] Nikolas Ferreira bater, o 
governo recuar, é muito com-
plicado."

Oposição dura
O ineditismo de governar 

com uma oposição dura e for-
temente organizada, depois da 
vitória com o resultado mais 
apertado desde a redemocra-
tização, é motivo de alerta na 
esquerda desde 2022.

Com a experiência de quem 
sofreu impeachment, a ex-pre-
sidente Dilma Rousseff (PT) 
afirmou em discurso após a 
posse de Lula que um gover-
no não se mantém "sem uma 
estrutura de organização po-
pular" e que a sustentação era 
fundamental para não ocorrer 

"nenhuma ruptura".
Advertências semelhan-

tes são feitas pelo ex-ministro 
José Dirceu (PT), do núcleo 
duro do primeiro governo 
Lula. Em artigo no jornal Fo-
lha de S.Paulo, em janeiro de 
2024, ele escreveu que um dos 
rumos para a sobrevivência da 
esquerda passava por garantir 
"apoio social para as reformas 
necessárias".

As questões ganharam ur-
gência com a persistência do 
bolsonarismo, impondo ao 
governo resistência em deter-
minados grupos, e com a onda 
internacional conservadora, 
coroada pela eleição de Do-
nald Trump nos Estados Uni-
dos.

Para Bonfim, a volta de 

Trump mostra "que só a ins-
titucionalidade é insuficiente 
para conter o avanço da ex-
trema direita e do fascismo". 
Ele diz que é preciso escalar 
porta-vozes combativos, como 
o líder do PT na Câmara, Lin-
dbergh Farias (RJ), para difun-
dir os feitos do governo e rea-
quecer os movimentos.

Recorrendo à tese de que a 
esquerda ficou analógica en-
quanto a direita dominava a 
esfera digital, o deputado esta-
dual Gil Diniz (PL-SP) vê Lula 
perdendo confiança entre os 
mais pobres. "A cada medida 
impopular do governo, as pes-
soas vão aderindo ao nosso 
discurso", afirma o bolsona-
rista.

Lula da Silva: preocupação com os rumos do governo e o cenário eleitoral de 2026

Perda de conexão com 
camadas populares, 
oposição fortalecida e 
comunicação analógica 
são citados como desafios 
eleitorais para o Palácio do 
Planalto

PL: não há dados para indiciar todos 
os citados na delação de Mauro Cid

Folhapress

Em meio às investigações 
em andamento sobre a trama 
golpista no governo Jair Bol-
sonaro (PL), o diretor-geral da 
Polícia Federal, Andrei Rodri-
gues, disse não haver elemen-
tos suficientes para indiciar 
todos os citados na delação 
premiada do ex-ajudante de or-
dens Mauro Cid.

Na primeira delação de Cid, 
revelada pelo colunista da Fo-
lha, Elio Gaspari no último fim 
de semana, o tenente-coronel 
citou 9 das 40 pessoas que aca-
baram sendo indiciadas pela 
PF.

Entre os citados pelo de-
lator como integrantes da ala 
mais radical estão a ex-primei-
ra-dama Michelle Bolsonaro 
e o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP). Os dois não 
foram indiciados no relatório 
final, apresentado em novem-
bro.

"No caso concreto, está lá 

no relatório [final da trama gol-
pista] que não houve a busca 
de outros elementos que pu-
dessem confirmar que essas 
pessoas [Michelle, Eduardo e 
outros não indiciados] tenham 
participado", disse Andrei no 
programa Roda Viva, da TV 
Cultura, nesta segunda-feira 
(27).

O diretor da corporação afir-
mou que colaboração é apenas 
"um instrumento de obtenção 
de provas" e que não basta o 
delator "anunciar determina-
das situações e nós já tomar-
mos aquilo como verdade ab-
soluta".

Disse que a equipe foi a 
campo a partir dos relatos, co-
lheu mais depoimentos, fez 
extração de dados e chegou às 
conclusões apresentadas. Ele 
afirmou ainda que o relatório 
apresentado é completo e con-
sistente e, questionado sobre a 
duração do inquérito, afirmou 
que as investigações têm "tem-
po de maturação".

Prisão de Bolsonaro
Na primeira entrevista de 

um diretor-geral da PF ao pro-
grama, Andrei foi questiona-
do se cumpriria pessoalmente 
uma eventual determinação da 
prisão de Bolsonaro, mas tergi-
versou e disse que as equipes 
cumprirão qualquer ordem ju-
dicial.

O diretor da PF também 
fez menção à apresentação 
de PowerPoint apresentado 
pelo então procurador Deltan 
Dallagnol no âmbito da Opera-
ção Lava Jato em 2016. Segun-
do ele, houve falhas na atuação 
dos policiais federais da ação 
que mirava desvios na Petro-
bras e outros órgãos públicos.

Na sequência de slides, Del-
tan chamou de "14 conjuntos 
de evidências" que apontavam 
para o nome do hoje presidente 
Lula (PT) no centro. "A Polícia 
Federal de hoje não faz entre-
vista coletiva pré-condenando, 
prejulgando ninguém, não faz 

Powerpoint com responsáveis 
por operações já pré-conde-
nando as pessoas. Faz investi-
gação isenta, séria e responsá-
vel", disse Andrei.

O diretor da PF voltou a de-
fender a regulação das redes 
sociais ao comentar a crise re-
lacionada ao Pix. Ele também 
informou que ainda não foi ins-
taurado um inquérito e aguar-
da mais informações da AGU 
(Advocacia-Geral da União).

As declarações sobre investi-
gações sigilosas em andamento 
se tornaram recorrentes no 
governo Lula, principalmente 
pelo chefe da PF. No entanto, 
as manifestações públicas cos-
tumam ser de inquéritos que 
miram opositores do governo 
Lula, investigados pela corpo-
ração.

No final de 2024, a PF con-
cluiu a investigação sobre su-
posta trama golpista no go-
verno Bolsonaro e indiciou o 
ex-presidente e outras 39 pes-
soas.

Andrei Rodrigues: investigação da 
PF sobre suposta trama golpista
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Perdemos tuas palavras
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M
arina Co-
lasanti não 
é só autora 
de poemas, 
nar rativas 

curtas, contos de fadas, crôni-
cas, histórias infantis, tradu-
ções, ensaios e reportagens. 
Seus livros para crianças e 
adultos são feitos da mesma 
matéria dos clássicos —deles, 
transbordam desejos, ódios, 
manias, paixões, medos e 
ambiguidades. Neles, está es-
crita a alma humana.

Agora, nesta terça-fei-
ra, sua obra ficou completa. 
Uma das escritoras brasilei-
ras mais premiadas e nome 
respeitado mundialmente 
quando o assunto é literatu-
ra infantojuvenil, ela morreu 
aos 87 anos, em sua casa, no 
Rio de Janeiro.

Filha de italianos, Marina 
Colasanti nasceu em 1937, 
na África, mais especifica-
mente em Asmara, capital da 
Eritreia. Seu pai, Manfredo 
Colasanti, trabalhava para a 
Confederação das Indústrias, 
órgão controlado pelo gover-
no fascista, e tinha atuado nas 
guerras coloniais da região, 
dominada por Roma desde o 
século 19. Depois, mudaram-
-se para Trípoli, na Líbia. Até 
que a Segunda Guerra levou a 
família de volta à Itália.

O avanço dos conflitos 
obrigava os Colasanti a se 
deslocar constantemen-
te. Sem muitos amigos nem 
brinquedos, quando ainda 
era pequena, Marina ganhou 
dos pais uma coleção de li-
vros. Nas palavras da escri-
tora, aquilo foi um Cavalo de 
Troia.

Recém-alfabetizada, logo 
devorou "Pinóquio", contos 
dos irmãos Grimm e adap-
tações de obras como "Dom 
Quixote", "Os Três Mosque-
teiros" e "Odisseia". Leu tam-
bém sobre as viagens de Mar-
co Polo e narrativas repletas 
de sereias, ilhas perdidas, ca-
valeiros, gigantes, demônios 
e mitologias do mundo todo.

Histórias que nunca mais 
saíram de sua cabeça. E que 
viajaram com ela até o Brasil, 
em mais uma das mudanças 
da família, dessa vez em 1948, 
devido ao colapso da Europa 
e da derrota de Mussolini.

No Rio de Janeiro, morou 
na mansão de sua tia-avó, a 
cantora lírica Gabriella Be-

sanzoni, que era casada com 
o magnata Henrique Lage. 
Ali, onde atualmente é o par-
que Lage, viveu com o irmão, 
Arduíno, que mais tarde seria 
um dos precursores do surfe 
no Brasil. Nessa época, Ma-
rina começou a estudar pin-
tura, a frequentar a Escola 
Nacional de Belas Artes e a 
se especializar em gravura —
atividade que nunca abando-
nou, tornando-se ilustradora 
de muitos de seus próprios 
livros.

Mas o caldo cultural e a 
mistura geopolítica, literária 
e artística acabaram se des-
viando das artes plásticas 
para desembocar no jornalis-
mo. Rapidamente, tornou-se 
redatora, editora e cronista 
do Jornal do Brasil. Foi um 
pulo até a estreia literária, 

com "Eu Sozinha", em 1968.
Publicado durante o endu-

recimento da ditadura militar 
no Brasil, o título é compos-
to por crônicas autobiográfi-
cas que colocam a mulher e 
a solidão feminina no centro 
da narrativa. Como escreveu 
Millôr Fernandes na época, 
"Marina Colasanti reflete, em 
cada palavra deste seu livro, 
a complexidade de uma for-
mação intelectual quase ab-
surda".

Ao olhar a sua produção 
em perspectiva, é fácil hoje 
perceber que "Eu Sozinha" 
marca o início de um longo e 
pioneiro projeto literário fe-
minista, numa época em que 
o feminismo ainda começa-
va a ganhar contornos pelo 
mundo. Amiga de nomes 
como Clarice Lispector e Né-

lida Piñon, ela pôs a mulher 
no centro da escrita, mas sem 
cair nas armadilhas da mili-
tância, do proselitismo e da 
redução didática.

É o que se vê no poema 
"Sexta-Feira à Noite", por 
exemplo, que começa com: 
"Sexta-feira à noite/ os ho-
mens acariciam o clitóris 
das esposas/ com dedos mo-
lhados de saliva./ O mesmo 
gesto com que todos os dias/ 
contam dinheiro papéis do-
cumentos".

Mas talvez a parte mais 
revolucionária de sua obra 
seja também a mais conhe-
cida —aquela para crianças 
e jovens. Para isso, é preciso 
voltar ao jornalismo. Marina 
trabalhou em diversas publi-
cações, como Manchete, Jor-
nal dos Sports, Senhor, Clau-

dia e Nova. Mas foi no Jornal 
do Brasil onde editou um su-
plemento fundamental: o ca-
derno infantil.

Infância
Esse contato com a infân-

cia incentivou um mergulho 
no oceano caudaloso e infin-
dável dos contos de fadas e 
fez com que ela relembrasse 
aqueles livros de quando era 
criança. Marina chacoalhou 
a literatura infantojuvenil 
brasileira ao virar as costas 
para os recontos açucarados 
e comerciais de Walt Disney 
e olhar com atenção os origi-
nais de autores como irmãos 
Grimm, La Fontaine, Perrault 
e outros. A partir dessa fonte 
e de mais narrativas clássi-
cas, passou a escrever histó-
rias novas.

Foi assim que, em 1979, 
publicou "Uma Ideia Toda 
Azul", que rapidamente virou 
um marco.

Os dez contos falam de 
reis, rainhas, princesas, prín-
cipes e criaturas como uni-
córnios, gnomos e fadas, 
que desfilam por bosques, 
castelos e reinos. Se, por um 
lado, eles aproximam a crian-
ça brasileira dessa geografia 
fantástica e ancestral, por 
outro fogem das morais didá-
ticas e educativas que se mul-
tiplicam até hoje para essa 
faixa etária. Para Marina, um 
texto para crianças não preci-
sa ensinar nada.

"A literatura infantil é en-
tendida como um sanduíche 
ou uma cápsula que carrega 
dentro de si conhecimentos 
ou princípios morais", dizia 
a escritora. "Isso envenena a 
literatura. As grandes obras 
para esse público são grandes 
porque escapam disso."

Foi essa ideia, aliada a um 
profundo respeito pela inte-
ligência da criança, que nor-
tearam os seus livros. Além 
de "Uma Ideia Toda Azul", 
destacam-se "Doze Reis e a 
Moça no Labirinto do Vento" 
(1982), "Entre a Espada e a 
Rosa" (1992), "Ana Z, Aonde 
Vai Você?" (1993), "A Moça 
Tecelã" (2004), "Classificados 
e nem Tanto" (2010), entre 
outros. (Folhapress)

Colasanti  
coleciona prêmios  

literários

Escritora entendeu a alma 
de crianças e adultos. 
Amiga de Clarice Lispector, 
pôs a mulher no centro de 
sua escrita, numa época 
em que o feminismo 
engatinhava. Mas jamais 
caiu nas armadilhas da 
militância, do proselitismo 
e da redução didática

Respeitadíssima: autora se tornou referência em literatura infantojuvenil

FERNANDO RABELO/ DIVULGAÇÃO
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Alexandre Pires

se junta a sertanejos
famosos no Jaó

Ricardo Vinícius

Em Goiânia, hoje, o can-
tor Alexandre Pires receberá 
um time de peso: Ana Castela, 
Lauana Prado, Murilo Huff, Ma-
togrosso & Mathias, Léo San-
tana, Luiz Cláudio & Giuliano 
e Leonardo. O espetáculo “Pa-
gonejo Bão” ocorre no Espaço 
Dois Ipês, Setor Jaó, às 21h.

Considerado um dos maio-
res nomes da música nacional 
e internacional, transcendendo 
a barreira de estilos musicais, 
Pires surpreende mais uma vez 
ao unir os dois ritmos mais po-
pulares do Brasil em “Pagonejo 
Bão”, projeto inovador que traz 
as raízes do artista de Uberlân-
dia (MG) e une com sertanejo, 
estilo que sempre foi fã.

“Muita gente não sabe, mas 
eu cresci acompanhando o ser-
tanejo, apreciando as modas de 
viola, morei 2 anos em Goiás, 
gravei com vários ídolos. Esse 
projeto é uma forma de home-
nagear esse gênero tão genuíno”, 
afirma sobre o estilo mais ouvi-
do no Brasil.

Artista completo, Pires acu-
mula números que impressio-
nam e confirmam seu status de 

ídolo: são mais de 20 milhões de 
discos vendidos, turnês inter-
nacionais lotadas e mais de 35 
anos de uma trajetória brilhante 
e uma carreira consolidada.

Agora, ao apresentar o proje-
to “Pagonejo Bão”, consagra-se 
como um precursor do termo 
e do estilo, combinando a bati-
da envolvente do pagode com 
as melodias emocionantes do 
sertanejo. É um movimento ou-
sado, inteligente e inédito, que 
promete conquistar tanto os fãs 
do pagode tradicional quanto os 
apaixonados pelo universo ser-
tanejo.

Alexandre Pires, com sua voz 
inconfundível, carisma e capa-
cidade de unir multidões, dará 
vida a um projeto que celebra as 
raízes musicais do país e conec-
ta diferentes públicos em uma 
só batida.

“O Pagonejo Bão é uma ce-
lebração de ritmos e uma revo-
lução sonora que eu acredito 
muito. É a junção de duas pai-
xões que eu tenho na música e 
há muito tempo queria tirar do 
papel e transformar em um pro-
jeto. Vai ser muito mágico e ver-
dadeiro”, afirma.

Cinco dicas para trabalhar  
e fazer bonito no digital
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A etiqueta digital é a forma 
como nos relacionamos de 
maneira profunda e verdadeira 
com as pessoas no contexto on-
line, levando em consideração 
não apenas nossos interesses, 
mas o que podemos oferecer 
aos outros. Na era digital, onde 
escritórios se movem para a nu-
vem e reuniões ocorrem atra-
vés de pixels, a etiqueta profis-
sional ganhou nuances que vão 
além do vestuário e aperto de 
mãos. O novo ambiente de tra-
balho exige uma adaptação nas 
formas de comunicação, tor-
nando a etiqueta virtual uma 
das habilidades mais buscadas 
e valorizadas. 

Embora a tecnologia nos 
permita conectar com o mun-
do inteiro, nem sempre essa in-
teração ocorre de maneira res-
peitosa. É aqui que a etiqueta 
digital se torna essencial. 

1. Gerenciamento de co-
municações: priorize e orga-
nize. O email, antes a espinha 
dorsal das comunicações cor-
porativas, agora compartilha 
espaço com as plataformas de 
mensagens instantâneas. Man-
ter a eficácia sem sobrecarregar 
os colegas, é crucial para geren-
ciar bem o fluxo de mensagens. 
Importante distinguir rapida-
mente o que é urgente do que 
é importante. Dizer mais com 
menos palavras se tornou uma 
arte. No vasto oceano de infor-
mação, clareza e concisão são 
essenciais, ser direto pode pou-

par tempo e mal-entendidos.
2. Reuniões virtuais: muito 

além da câmera ligada. Vide-
oconferências são uma reali-
dade diária, e a etiqueta para 
essas reuniões vai além dos 
já conhecidos conselhos de 
"mantenha a câmera ligada". 
Fundos de tela têm se revelado 
um espelho da personalidade 
de seus donos. Escolha um fun-
do profissional ou utilize uma 
opção oferecida pelas plata-
formas que imitam ambientes 
corporativos. 

O microfone deve estar de-
sativado quando não estiver-
mos falando, prevenindo inter-
rupções e criando um fluxo de 
comunicação organizado. In-
terruptores ou barulhos podem 
ser evitados com esse gesto de 
atenção. Ler a pauta da reu-
nião com antecedência e estar 
familiarizado com os tópicos 
a serem discutidos demonstra 
profissionalismo.

3. Presença em mídias so-
ciais: autenticidade com pro-
fissionalismo. Hoje, uma pre-
sença online é inevitável, mas 
deve ser tratada como uma ex-
tensão do ambiente profissio-
nal. Compartilhar conquistas 
do trabalho e reflexões contri-
bui para construir uma imagem 
de autoridade. Entretanto, é 
vital equilibrar autenticidade 
com discrição. Opiniões pes-
soais sobre assuntos polêmi-
cos devem ser expressas com 
cautela, evitando detrimento à 

imagem profissional. 
Navegar nesses mares digi-

tais exige um respeito renovado 
às regras de convivência, adap-
tando velhas tradições à nova 
realidade tecnológica. A corte-
sia e a comunicação clara são 
aliadas poderosas que trans-
cendem qualquer plataforma. 
Como parte do novo normal, 
dominar a etiqueta digital não 
é apenas um diferencial com-
petitivo, mas uma necessidade 
para qualquer profissional mo-
derno.

4. Cuidado com o horário 
de envio de mensagens. Res-
peitar o horário de trabalho dos 
colegas é fundamental, sobre-
tudo em equipes remotas espa-
lhadas por diferentes fusos ho-
rários. Evite enviar mensagens 
ou agendar reuniões fora do 
expediente, a menos que seja 
absolutamente necessário. Uti-
lize ferramentas que permitam 
programar o envio de e-mails 
para o horário apropriado, de-
monstrando consideração e 
profissionalismo.

5. Feedback construtivo 
em ambiente digital. Dar e re-
ceber feedback em ambientes 
virtuais pode ser desafiador. 
Mantenha a comunicação sem-
pre clara, empática e específica. 
Utilize videoconferências para 
discussões mais delicadas, ga-
rantindo uma abordagem mais 
humana e receptiva, essencial 
para o crescimento pessoal e 
profissional.

Novos tempos: tecnologia nem sempre produz interação respeitosa

Artista une dois ritmos populares nas paradas e
revela paixão pela música com que Goiás é identificada

DIVULGAÇÃO

Atento: cantor diz que sempre se interessou pelos ‘modões’

Na era digital, em que escritórios se movem para a nuvem e reuniões ocorrem na 
tela, assunto ganhou nuances além do aperto de mãos

Spotify repassou US$ 
10 bi à indústria da 

música em 2024
Folhapress

A plataforma de streaming 
Spotify repassou US$ 10 bi-
lhões (cerca de R$ 59,3 bilhões, 
na cotação atual) à indústria da 
música no ano passado, um au-
mento de US$ 1 bilhão (R$ 5,9 
bilhões) comparado ao valor de 
2023.

Segundo o serviço, desde 
que ele foi fundado, em 2006, 
já movimentou quase US$ 60 
bilhões (R$ 355,6 bilhões). No 
ano passado, mais de 600 mi-
lhões de pessoas utilizavam o 
Spotify.

Em 2023, a empresa infor-
mou que cerca de 70% de seu 
lucro — proveniente de assi-
naturas e propagandas — é 
distribuído aos detentores dos 
direitos autorais das canções, 
como uma gravadora ou selo 
musical, que então distribuem 

uma porcentagem aos músicos 
e artistas.

"Em 2014, a indústria musi-
cal atingiu uma baixa quando 
as receitas globais de música 
gravada chegaram a US$ 13 bi-
lhões. A contribuição anual do 
Spotify na época era cerca de 
US$ 1 bilhão, com aproximada-
mente 15 milhões de assinan-
tes pagantes. Em 2024, o Spo-
tify sozinho pagou um recorde 
de US$ 10 bilhões para a indús-
tria da música — totalizando 
quase US$ 60 bilhões desde a 
nossa fundação", afirmou, em 
comunicado, o executivo David 
Kaefer.

A empresa informou que 
mais detalhes sobre estes nú-
meros serão divulgados no re-
latório Loud & Clear, que deve 
ser publicado nas próximas se-
manas.
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TV Tudo
Muitos projetos
A Warner Bros. Discovery 
está com nada menos que 
60 projetos no Brasil em 
diferentes etapas de trabalho, 
desde avaliação, proximidade 
de gravações e pós-produção. 
Seus executivos estão bem 
animados com esses trabalhos. 

Alguns exemplos  
Como já dito aqui, a série 
“Véspera”, estrelada por 
Gabriel Leone e Bruna 
Marquezine, abriu leitura de 
texto. Já “Praia dos Ossos”, 
com Marjorie Estiano e Emilio 
Dantas, gênero “true crime”, 
baseada no assassinato de 
Ângela Diniz, tem estreia 
confirmada na Max para ainda 
este ano.

Primeiro lugar
“Beleza Fatal”, já em 
cartaz, será um importante 
termômetro para a WBD, 
em relação à discussão de 
continuar investindo em 
novelas no Brasil. A trama 
estrelada por Camila Pitanga já 
se encontra em primeiro lugar 
no Top 10 de séries. 

Paulo Vieira
O “Fantástico” da Globo terá 
duas estreias no próximo 
domingo. Paulo Vieira 
comanda o quadro "Devolve 
Aí", sobre conciliações bem-
humoradas. O mote é em 
cima de um bate-papo do 
Paulo com pessoas que 
querem recuperar algo que 
emprestaram: roupa, dinheiro, 
livro etc. Ele tentará ajudá-las 
na missão.

Xuxa Meneghel
A Globo também confirma a 
estreia de uma série de Xuxa 
no “Show da Vida” que aborda 
adoção de animais. Intitulada 
“Deu Petch”, marca o retorno 
da rainha dos baixinhos à 
emissora após 11 anos. O 
projeto, dividido em quatro 
episódios, envolve a paixão da 
apresentadora pelos animais, 
e acompanha o processo de 
resgate e adoção de bichos   
abandonados.

Calculado

Esse movimento da Globo 
em reforçar a estrutura do 
“Fantástico” chega em boa 
hora, porque o programa 
deixou de ser uma referência 
nas noites de domingo. 
Tudo mais do mesmo. Um 
choque de realidade na sua 
equipe poderá, inclusive, frear 
os avanços de “Domingo 
Espetacular” e “PSS com a 
Patrícia Abravanel”.      

Lançamento
A Editora Onze Cultural 
promove sexta-feira, a partir 
das 18h, na Retrôgol Arena, 
em São Paulo, o lançamento 
de “1960 – quando as estrelas 
ficaram vermelhas”, escrito 
por José Trajano. Um olhar 
do menino Trajano sobre o 
feito do América, campeão da 
primeira taça da Guanabara.

Série Ouro
Pelo terceiro ano consecutivo, 
a Band vai apresentar os 
desfiles da Série Ouro do 
Carnaval no Rio de Janeiro. 
JP Vergueiro foi escalado 
para ancorar a transmissão 
ao lado de comentaristas 
e repórteres que estarão a 
postos na Sapucaí na sexta-
feira e sábado, às 20h30 para 
o Rio, e à 1h da manhã para 
todo o Brasil. Direção de Paola 
Novaes.

Outra praia
A cantora e atriz-mirim 
Carolina Ferreira até chegou a 
fazer um teste para “A Caverna 
Encantada”, mas o lado 
musical falou mais alto e ela 
tem emplacado um sucesso 
atrás do outro. Só para se ter 
uma ideia, o hit “Uni Duni Tê” 
acumulou mais de 26 milhões 
de visualizações no YouTube 
em apenas quatro meses.

C´est fini
A ESPN está de olho no 
mercado em busca de um 
nome de peso para sua 
equipe. Com o desligamento 
de Mauro Naves, abriu-se essa 
possibilidade. Então é isso. 
Mas amanhã tem mais. Tchau!

Globo é quem se dá melhor 
com contraprogramação
Murilo Fraga, que 
recentemente deixou o SBT, 
sempre demonstrou sabedoria 
e mesmo humildade em muitas 
ocasiões, quando existiu a 
necessidade de trabalhar com 
a contraprogramação.
Por aí, soube evitar, o quanto 
possível, o uso de produtos 
similares nos mesmos horários 
de quem está na liderança, 
ou seja, novela versus novela, 
jornal contra jornal e demais 
situações.
Qualquer tentativa em não 
proceder assim, é dar a cara 
à tapa e sempre um perigoso 
convite ao fracasso.
Mas, sem querer, ou até 
querendo, por incrível que 
pareça, é justamente a Globo 
quem está sabendo usar 

melhor esse expediente nos 
tempos atuais.
As suas concorrentes, sem 
exceção, batem de frente com 
ela usando jornais no começo 
da manhã. E todas se dão mal, 
claro.
De tarde, são elas, as 
concorrentes, que se 
engalfinham, cada uma com o 
seu jornal policial, deixando a 
contraprogramação da Globo, 
com novelas no ar, fazer uma 
enorme diferença.
Televisão, claro, é preciso saber 
fazer, mas não correr riscos 
desnecessários e nem quebrar 
a cara. Um pouquinho mais de 
sabedoria é essencial e conta 
pontos.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

"Coloque amor em
tudo que você fizer...

acrescente a esse
dia muita fé, carinho,

doçuras e muita
alegria. São bons

remédios para aliviar
a tristeza e trazer
harmonia e paz".

"O céu tem muros e rígidas 
regras de imigraçãp. Quem 

tem política de portas abertas 
é o inferno". -Donald 

Trump  

Venda de carros usados 
mantém alta em Goiânia, 

com aumento de 7,2%, 
impressionado pela 

acessibilidade dos preços 
e estabilidade da taxa de 

juros.

Nunca deixe de acreditar
nas voltas que a vida dá

Regras do quarto:- 
mantenha a cama 
arrumada; toalha 

molhada na cama, nem 

pensar. Comida e bebida 
só na cozinha.

Defesa Civil tem 126 pontos 
de alagamentos mapeados 

em Goiânia. Mabel quer 
piscinões para salvar a 

Marginal Botafogo.

Trump diz que Brasil é
"tremendo criador de

tarifas"
 e

 faz
 ameaças!

GABRIELA SCHMDT/ DIVULGAÇÃO

CAMILA PITANGA, atriz, 
sensualiza na novela 

‘Beleza Fatal’, do HBO Max: 
vilã irresistível

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Escorpião

Peixes

Sintonia com o par tem tudo para 
crescer e o romance deve correr 
às mil maravilhas. 

No romance, hoje, é um bom 
momento para conversar sobre o 
futuro com o par.

Com bom humor e um espírito 
mais aventureiro, vai ser fácil 
encantar quem ama.

Na cama, nesta quarta, é a vez da 
paixão apimentar os momentos 
de intimidade. 

Romance promete momentos 
perfeitos e com muita harmonia, 
então abra seu coração.

Oportunidades de se destacar na 
paquera serão maiores se está de 
olho em um colega. 

Seu charme está on e vai ser difícil 
lidar com tantos contatinhos ao 
mesmo tempo. 

Romance fica mais sólido agora 
e vocês dois podem curtir um 
programinha caseiro.

A dois, é um ótimo momento para 
conversar e esclarecer qualquer 
coisa, mal-entendido. 

Na paquera, por favor, controle o 
apego excessivo para não assustar 
um ficante. Ok? 

Conquista vai depender da sua 
iniciativa, mas tem mais chance de 
sucesso à tarde. 

Se aquela paquera não tem 
rolado como esperava, talvez seja 
hora de partir pra outra. 

“Temos aqui tudo o que há de
mais moderno”, diz governador

Marcus Vinícius Beck

Com investimento de R$ 2,1 
milhões oriundo da Lei Fede-
ral Paulo Gustavo, o governa-
dor Ronaldo Caiado entregou 
à população um Cine Cultura 
modernizado. A solenidade foi 
testemunhada na noite da úl-
tima segunda, 27, por jornalis-
tas, autoridades e convidados. 
Houve exibição do premiado 
filme “Oeste Outra Vez”, dirigi-
do pelo anapolino Erico Rassi.

Na sessão, além de Caiado, 
esteve presente a secretária de 
Estado da Cultura, Yara Nu-
nes. Jornalistas acompanha-
ram a reabertura do cinema, 
fundamental na formação de 
um público cinéfilo em Goi-
ânia e contraponto essencial 
àquela estética manjada de 
Hollywood.

“Oeste Outra Vez”ganhou no 
Festival de Cinema de Grama-
do de 2024 o Kikito na catego-
ria melhor longa-metragem. 
Foi elogiado neste ano por crí-
ticos após sessão na Mostra de 
Tiradentes. O filme se passa na 
Chapada dos Veadeiros, na re-
gião Nordeste de Goiás.

As anapolinas Lidiana Reis 
e Cristiane Miotto produziram 
o filme. O elenco traz como 
protagonista o ator Ângelo An-
tônio. Babu Santana também 
atua ali. Rodger Rogério, por 
sua vez, é coadjuvante. Muitos 
acham seu personagem o mais 
interessante da película.

Por isso, Rogério foi premia-
do em Gramado (RS) com um 

Kikito. Nada surpreendente, 
claro. O longa-metragem con-
quistou ainda outro prêmio por 
lá: melhor fotografia. Um feito 
inédito: o cinema goiano ja-
mais havia obtido tal láurea na 
principal mostra do País. Nem 
essa láurea e muito menos a 
principal do evento, a de me-
lhor longa brasileiro.

Caiado afirmou, durante 
solenidade no Centro Cultu-
ral Marietta Telles Machado, 
que a reforma do Cine Cultura 
faz parte daquilo que o gover-
no tem se proposto a fazer. Ou 
seja, “recuperar todos os espa-
ços do Estado”. O gestor ainda 
disse que a Praça Cívica virara 
“um verdadeiro mocó”, ressal-
tando ser um local em que “não 
se podia trazer a família”.

“Fizemos um investimento 
forte, restaurando 100% dela. 
Aqui no Cine Cultura as poltro-
nas estão todas modificadas, o 
projetor tem tecnologia 4K, que 
não existe em nenhum cinema 
de Goiânia. Temos aqui tudo o 

que há de mais moderno em 
ambiente, preservando o estilo 
art déco, e com produções que 
acompanham o cinema do mo-
mento”, declarou o governador.

Sessão gratuita
Na próxima sexta, 31, a partir 

das 19h, o Cine Cultura recebe 
a exibição gratuita do filme “O 
Dia Que Te Conheci”, dirigido 
por André Novais Oliveira. Será 
o reencontro do público com o 
cinema restaurado. No dia se-
guinte, sábado, o local entrará 
em funcionamento pleno.

Um dos filmes em destaque 
nesse dia é o filme-concerto 
“Stop Making Sense”, cujo di-
retor Jonathan Demme mostra 
a energia roqueira da banda 
norte-americana Talking Hea-
ds num histórico concerto rea-
lizado no Hollywood Pantages 
Theatre, Los Angeles, em 1983. 
O grupo de pós-punk explodiu 
na segunda metade dos anos 
1970 com o hit “Psycho Killer”.

Outra novidade do Cine 

Cultura é a implementação do 
pagamento por meio de Pix. 
Os valores, contudo, foram rea-
justado: R$ 20 (inteira) e R$ 10 
(meia). Informação importan-
te: a meia-entrada, conforme a 
Secult, está disponível a todas 
as pessoas às segundas-feiras.

“Nós temos que lembrar que 
muitas pessoas não têm condi-
ção de pagar os valores que as 
outras salas cobram”, declara 
a secretária de Estado da Cul-
tura, Yara Nunes. “Optamos 
então por aumentar um pouco 
esse valor para que as distribui-
doras maiores pudessem tam-
bém disponibilizar os filmes 
para a gente aqui.”

Lidiana Reis, a produtora de 
“Oeste Outra Vez”, destaca ain-
da a importância de Goiás ter 
um espaço como o Cine Cultu-
ra. "É um local de exibição fun-
damental para a valorização do 
nosso audiovisual. Agora está 
mais lindo e com mais qualida-
de”, frisa a produtora. 

Em solenidade que 
marcou entrega do Cine 
Cultura à população, 
Ronaldo Caiado afirma 
que novo cinema traz o 
que há de mais moderno 
em termos tecnológicos 
e com produções que 
acompanham cinema do 
momento

Caiado destaca que revitalização faz parte de proposta do governo estadual: reformar todos os espaços culturais

ADALBERTO RUCHELLE/ SECOM

Advogada lança 
livro no Setor Sul

A advogada Arlete Mesqui-
ta lança amanhã, às 19h, no 
auditório da Escola Superior 
de Advocacia (ESA), localiza-
do na rua R. 101, 123, St. Sul, o 
seu primeiro livro. “Traços de 
Infância” traz pequenos contos 
que se destacam pela leitura 
leve, linguagem suave e passa-
gens descontraídas, demons-
trando recursos que colocam o 
leitor na narrativa.

Mesquita traz alguns traços 
que deixaram marcas de uma 
infância e das fases vividas, tra-
zendo de volta ao tempo mo-
mentos jamais esquecidos por 
Arlete. Ela se permite a revisitar 
suas infâncias e reencontrar os 
verdadeiros tesouros que são a 
base familiar.

Todos os relatos são base-
ados em fatos vividos pela au-
tora e que contribuíram para 
que se tornasse a profissional 
de destaque na advocacia. 
Arlete Mesquita nasceu em 
Urutaí, a 169 km de Goiânia, e 
graduou-se em Direito pela Uni 
Anhanguera. Empoderada, foi 
a primeira mulher a presidir 
o Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD). (Redação)

CineMarterna 
exibe ‘Mufasa’ no 
Flamboyant

A próxima sessão do Cine-
Materna Flamboyant traz o 
sucesso “Mufasa - O Rei Leão”, 
hoje, às 14h10. A história conta 
a trajetória da leoazinha Kiara, 
filha de Simba e Nala ao conhe-
cer a história de seu avô. Para 
isso, o sábio babuíno Rafiki re-
velará todo o seu conhecimen-
to sobre a origem e o reinado de 
Mufasa, um dos maiores líderes 
da savana africana.

Timão e Pumba também 
estarão presentes neste im-
portante momento da vida da 
jovem. Só que, enquanto o que 
é contado por Rafiki tem gran-
diosidade e emoção, as passa-
gens narradas pela dupla são 
recheadas de diversão.

Oferecendo uma sessão 
mais que especial, a sala de 
cinema será preparada para 
oferecer todo o conforto e fa-
cilidades aos participantes. 
Destaque para o áudio do filme 
com volume reduzido, ilumi-
nação leve e temperatura ame-
na. Outros cuidados especiais 
são os trocadores dentro do ci-
nema, abastecidos com fraldas, 
pomadas e lenços umedecidos.

Novamente nesta edição, as 
10 primeiras mães que chega-
rem com seus bebês de até 18 
meses serão presenteadas com 
cortesias. Os ingressos grátis 
serão distribuídos por ordem 
de chegada meia hora antes do 
início da sessão por uma coor-
denadora CineMaterna. (Reda-
ção)

DIVERSÃO & ARTE
DIVULGAÇÃO
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Durante o curso da Facul-
dade de Filosofia, despertou 
meu interesse a teoria crítica 
de uma ética global, os estu-
dos pós-coloniais e os deba-
tes sobre a geopolítica filosó-
fica. Esses campos de estudo 
oferecem ferramentas para 
compreender as dinâmicas 
de poder, hegemonias e os 
ciclos históricos que moldam 
o mundo. Essa perspectiva fi-
losófica lança luz sobre o fe-
nômeno do declínio de impé-
rios, como o atual cenário de 
transformação vivido pelos 
Estados Unidos, uma potên-
cia que parece estar à beira de 
um momento decisivo.

Juíz de Direito

Desde o final da Segunda 
Guerra Mundial, os Estados 
Unidos consolidaram-se 
como a maior potência glo-
bal, dominando a economia, 
a política, a tecnologia e a 
cultura mundial. Contudo, 
nas últimas décadas, sinais 
de fragilidade começaram a 
emergir. Conflitos prolonga-
dos, crises econômicas e dis-
putas internas têm desgas-
tado sua posição no mundo, 
enquanto outras nações, es-
pecialmente a China, surgem 
como possíveis protagonistas 
da nova ordem global.

A história demonstra que 
a ascensão e queda de im-
périos seguem ciclos inevitá-
veis. Na Antiguidade, grandes 
civilizações como a Mesopo-
tâmia, o Egito e o Império Ro-
mano alcançaram o apogeu, 
mas sucumbiram a pressões 
internas e externas. O Impé-
rio Romano, por exemplo, 
enfrentou crises econômicas, 
corrupção política e invasões 
bárbaras que culminaram 
em sua fragmentação e que-
da. Já na Idade Média, o Im-
pério Mongol ascendeu de 
forma meteórica, unificando 
vastos territórios, mas não 
conseguiu sustentar sua es-
trutura centralizada, levando 
ao seu declínio.

Na era moderna, os im-

périos coloniais europeus, 
como os de Portugal, Espa-
nha e Inglaterra, dominaram 
o cenário global, mas foram 
gradualmente substituídos 
por novas potências econô-
micas e militares, como os 
Estados Unidos no século 
XX. Esses ciclos históricos 
evidenciam que nenhuma 
hegemonia é permanente, 
sendo constantemente desa-
fiada por mudanças econô-
micas, políticas e sociais.

O professor e analista José 
Kobori, em sua análise inti-
tulada “O Início do Fim do 
Império Americano”, aponta 
que as políticas adotadas por 
administrações recentes, es-
pecialmente as isolacionistas 
e protecionistas, revelam a 
fragilidade do sistema norte-
-americano. Kobori observa 
que os EUA, apesar de ainda 
serem uma potência global, 
estão em uma fase de transi-
ção, com decisões que acele-
ram a perda de sua influência 
no cenário internacional. Ele 
destaca que fatores como 
o desgaste interno causado 
por disputas políticas, o en-
fraquecimento de alianças 
globais e a competição cres-
cente com economias emer-
gentes, como a da China, 
indicam que o modelo de li-
derança dos Estados Unidos 

enfrenta uma crise estrutu-
ral, embora ainda possua re-
levância global.

Enquanto os Estados Uni-
dos enfrentam desafios, a 
China surge como a principal 
candidata a ocupar o espaço 
deixado por eles. Entretanto, 
a ascensão da China levan-
ta questionamentos éticos 
e geopolíticos devido ao 
seu modelo de governança. 
Embora oficialmente comu-
nista, a China opera como 
uma ditadura capitalista de 
Estado, combinando con-
trole político centralizado 
com estratégias econômicas 
competitivas. Esse modelo 
levanta preocupações sobre 
o impacto de uma hegemo-
nia chinesa no mundo. A re-
pressão a liberdades civis, o 
controle rígido da mídia e a 
censura interna são caracte-
rísticas que podem influen-
ciar negativamente outras 
nações, promovendo práti-
cas autoritárias. Além disso, a 
política econômica chinesa, 
marcada por investimentos 
estratégicos em infraestru-
tura global e empréstimos a 
países em desenvolvimento, 
cria relações de dependência 
que enfraquecem a autono-
mia das nações envolvidas.

Uma questão relevante é 
se um mundo liderado por 

um regime capitalista auto-
ritário seria mais benéfico ou 
prejudicial em comparação 
com o sistema liderado pe-
los EUA. Apesar das críticas 
ao modelo americano, como 
desigualdades internas e in-
dividualismo, ele ainda pre-
serva valores democráticos 
fundamentais que poderiam 
ser comprometidos sob a li-
derança da China.

A história ensina que os 
ciclos de ascensão e declínio 
de impérios são inevitáveis, 
mas também oferecem opor-
tunidades de aprendizado e 
evolução. Na visão espírita, 
essas transformações fazem 
parte de um processo maior 
de regeneração planetária. 
As crises, simbolizadas pe-
los cavalos do Apocalipse, 
são transitórias e preparam a 
humanidade para um futuro 
mais equilibrado e justo.

Embora a ascensão de no-
vas potências traga desafios, 
ela também nos lembra que 
a evolução humana é um 
processo contínuo. Cabe à 
humanidade aprender com 
o passado e moldar o futuro 
com base em valores éticos, 
solidariedade e respeito mú-
tuo, criando uma ordem glo-
bal mais justa e sustentável.

O Início do fim do império americano

RENATO RENATO 
PEDREIROPEDREIRO

Tal qual um termômetro 
para medir a temperatura, 
nada melhor que a área da 
saúde para monitorar a qua-
lidade de uma gestão pública. 
Se a saúde vai mal, o reflexo 

Presidente do CRBM-3

está na condução da admi-
nistração pública. Em muitas 
cidades, a situação em que se 
encontra o setor provoca in-
segurança e caos entre a po-
pulação.

A esperança de uma mu-
dança para melhor vem com 
a posse dos novos prefeitos 
e secretários municipais que 
há pouco assumiram seus 
cargos. É premente a neces-
sidade de reorganização e re-
planejamento do setor num 
menor espaço de tempo pos-
sível, pois já houve pessoas 
que pagaram com a vida.

É preciso um cuidado 
especial com a atenção pri-
mária. Neste nível é possível 
resolver a maioria das ne-
cessidades dos usuários dos 
serviços e orientar aquelas 
de maior complexidade. As 
unidades básicas de saúde, 

os centros de atenção inte-
grada e também as materni-
dades, são essenciais e onde 
ocorrem a prevenção e o tra-
tamento corretos, porém nos 
últimos tempos têm dado si-
nais de arrego.

Em muitos desses esta-
belecimentos há déficit de 
profissionais especializados 
- tais como os biomédicos, 
responsáveis pelos exames 
laboratoriais, por exemplo. 
Faltam insumos e as estru-
turas são insuficientes para o 
bom atendimento e o correto 
encaminhamento do indiví-
duo, seja no sistema de regu-
lação ou num simples trans-
porte de ambulância.

Portanto, faz-se impres-
cindíveis providências su-
ficientes para reverter o 
quadro atual. E é responsabi-
lidade dos governos a condu-

ção de medidas para retomar 
o funcionamento das unida-
des de saúde com sua plena 
capacidade.  A garantia do 
retorno eficaz dos serviços 
prestados não é favor, mas 
direito dos cidadãos. Devem 
atender a todos sem distin-
ção, com equidade e exige 
celeridade.

Porém o mau gerencia-
mento nesta área gera um 
efeito dominó no sistema 
prejudicando os usuários 
dos serviços em diferentes 
instâncias sejam elas labo-
ratoriais, de vacinação, ur-
gência ou emergência entre 
outras. É fundamental que as 
atividades sejam constantes, 
amplas e realizadas em es-
truturas adequadas.

Importante também dis-
seminar informações claras 
para a população sobre os 

funcionamentos das unida-
des, seus serviços e atendi-
mentos. Além de capacitar 
os profissionais de saúde e 
investir em tecnologia.

São muitas as dificulda-
des, sem dúvida. Cada gestor 
tem sua receita para driblá-
-las. Porém, o resultado deve 
ser a total resolução sobre as 
deficiências enfrentadas pela 
população que já se prolon-
gou por demais. Caberá aos 
novos prefeitos e secretários 
municipais de saúde as me-
didas para reorganização do 
sistema e a condução satisfa-
tória dos trabalhos.

O desafio é manter o ter-
mômetro em níveis estáveis, 
ou seja, demonstrando que a 
saúde pública se encontrará 
em patamares satisfatórios e 
sem riscos para os usuários. 
Como deve ser.

A Saúde como termômetro
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(62) 3267-1000

Edital de Leilão nº 002/2025
Secretaria Nacional de Políticas Sobre 

Drogas                             
SENAD

Edital de Leilão nº 002/2025 – Contrato nº 027/2023/GO – 
Alienação - O Leiloeiro Público Oficial Fernando Caetano 
Moreira Filho, JUCEG 078, torna público a realização de 
leilões bens de propriedade do FUNAD sendo veículos, no 
dia 20 de fevereiro de 2025 em conformidade com o Edital 
de Leilão 002/2025 a ser realizado às 09:00 horas através 
plataforma www.mgl.com.br. Informações, fotos e edital 
podem ser obtidos no site ou pelo telefone: 0800 242 2218.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 05/2025

O Município de Arenópolis-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, designada 
pela Decreto n. 002/2023, torna público para conhecimento dos interes-
sados, que fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO na forma 
ELETRÔNICA do tipo menor preço por item, cujo objeto Registro de pre-
ço para custeio na área da saúde para o Município de Arenópolis-GO. A 
realização do certame está prevista para o dia 11 de fevereiro de 2025, às 
13h00min - horário de Brasília. O Edital completo está à disposição dos 
interessados nos dias úteis das 07h00min às 11h00min das 13h00min às 
17hs00min, Obtenção do edital no e-mail: licitacoes@arenopolis.go.gov.
br e https://arenopolis.go.gov.br/licitacao. Informações: Fone: (64) 3667-
1166 – Rua Gabriel Raimundo de Sousa, 555, Centro, Arenópolis - GO.
Município de Arenópolis, aos 28 dias do mês de janeiro de 2025.

Hugo Moreira dos Santos
Pregoeiro

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS
DO PROCESSO LICITATÓRIO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 029/2024
Objeto: Contratação de Empresa Especializada em Serviços Grá-
ficos, Conforme Descritivos, em Caráter de Execução Futura, 
Eventual e Parcelada. fornecedores: CGM GRAFICA E COMUNICA-
CAO VISUAL LTDA, (CNPJ Nº 37.420.039/0001-78) R$ 1.800,00 (um 
mil e oitocentos reais) REPRESENTANTE: NATA IGOR EMERICH. 
SMART COMERCIO SERVIÇOS LOCAÇÕES E REPRESENTAÇÃO 
LTDA, (CNPJ Nº 51.187.621/0001-67) R$ 392.344,00 (trezentos e 
noventa e dois mil e trezentos e quarenta e quatro reais) REPRE-
SENTANTE: NAAMA GONÇALVES RIBEIRO. Valor adjudicado e 
homologado Multa de até a 30% (trinta por cento) do valor de adjudi-
cação; Data da Ata de Registro: 22/01/2025. Dotação Orçamentária: 
SEMAF – 0184.02.04.04.122.0402.2021.3.3.90.39 – (100). SEMAT – 
0220.02.06.15.451.0402.2163.3.3.90.39 – (100). SEMET – 0276.02.08
.27.812.2092.2032.3.3.90.39 – (100). SEPLAN – 0167.02.03.04.122.0
409.2177.3.3.90.39 – (100). SEPLAN – 0167.02.03.04.122.0409.2177
.3.3.90.39 – (100). Gabinete da Prefeita Municipal de Campo Limpo de 
Goiás, aos 28 de janeiro do ano de 2025. 

GRACIELE MARTA DO NASCIMENTO
PREFEITA MUNICIPAL

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE FIRMINÓPOLIS

AVISO DE LICITAÇÃO - EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 001/2025. 
O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, realizará dia 13 de FEVEREIRO 
de 2025, às 15:00h, visando a AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍ-
CIOS DA AGRICULTURA E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR RURAL, 
PARA ATENDER AO PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO 
ESCOLAR /PNAE NO ANO DE 2025. Mais Informações no site www.
firminopolis.go.gov.br. 29/01/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO - EDITAL DO PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 
007/2025. O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE FIRMINOPOLIS/
GO, realizará dia 11 de fevereiro de 2025, às 09:00h, licitação mod. pre-
gão presencial, tipo menor preço por item, visando a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE TRANSPORTE ES-
COLAR DE ALUNOS DA ZONA RURAL DO MUNICIPIO DE FIRMINO-
POLIS, PARA O EXERCÍCIO DE 2025. Mais Informações no site www.
firminopolis.go.gov.br. 29/01/2025. Lorena Naves de Sousa – Pregoeira.

DANILO DA COSTA SOUSA, CPF: 895.326.431-68, torna público que 

requereu da SEMMA – Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 

Ivolândia-GO, a Licença Ambiental para Corte de Árvores Isoladas 

Sem Emissão de DOF, sob o Processo: 379/2025, na Fazenda Oriente; 

RODOVIA GO-320 KM 05 A DIR. Município: Ivolândia-GO.

Município de Marzagão – Estado de Goiás
RESULTADO DE JULGAMENTO 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2025 - SRP
Licitantes Vencedores: PREMIUM TRANSPORTES DE PASSAGEIROS 
E COMERCIO LTDA, CD PNEUS EIRELI, BENICIO PNEUS LTDA, FE-
LIX DISTRIBUIÇÃO LTDA. Marzagão, 27/01/2025. INÊS MARQUES DA 
SILVA, Pregoeira.

Município de Marzagão – Estado de Goiás

RESULTADO DE JULGAMENTO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2025 - SRP

Licitante Vencedor: E.N DE ARAÚJO EPP. Marzagão, 27/01/2025. INÊS 

MARQUES DA SILVA, Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N.º 02/2025

A Câmara Municipal de São Luís de Montes Belos-GO, torna público que 
fará à abertura do Edital de Pregão Eletrônico n.º 02/2025, a realizar-se 
no dia 10 de fevereiro de 2025, a partir das 09:30 horas, local: https://bnc-
compras.com/, na modalidade Pregão Eletrônico, tipo menor preço por 
item, objetivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA QUALIFICADA PARA 
EVENTUAL E FUTURA AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS SENDO: (GA-
SOLINA COMUM E ETANOL), nas condições estabelecidas no Edital. 
Maiores informações poderão ser obtidos no Departamento de Licitações, 
pelo telefone (62) 99169-9071, no horário de expediente e/ou pelo site: 
licitacao@saoluisdemontesbelos.go.leg.br. 

São Luís de Montes Belos - GO,. 28 de janeiro de 2025. 
Carlos Eduardo Ribeiro 

 Agente de Contratação/Pregoeiro.

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA 

Processo administrativo nº 028/2025
A Câmara Municipal de Posse – GO, torna público aos interessados, 
que nos termos do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, estará rece-
bendo de pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou protocolo presencial 
em sua sede, entre os dias 29/01/2025 ao dia 31/01/2025, cotação de 
preços, para dispensa de licitação, pelo menor preço ofertado, para 
contratação de contratação de empresa especializada em prestação 
de serviços de  projeto e consultoria de arquitetura de interiores, com-
posto por um projeto de repaginação interiores da Câmara Municipal, 
o Termo de Referência, encontra-se disponível no site: www.camara-
posse.go.gov.br, no campo licitações “dispensa”. O e-mail de contato 
para fins de recebido das cotações é o: camara@posse.go.leg.br. A 
contratação será regida pela Lei nº 14.133/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALOÂNDIA - AVISO EDITAL DE 
CHAMAMENTO 002/2025 - O Município de Aloândia, através do Fundo Munici 
pal de Saúde torna público que abriu chamamento público visando o credencia 
mento de empresas, cooperativas, associações ou profissionais prestadores de 
serviços na área de saúde para atendimento das necessidades da Secretaria 
Municipal de Saúde, das 07h00 às 11h00 e das 13h00 às 17:00, em sua sede, 
de acordo com o Edital. Informações pelo fone (64) 3496-1130. Aloândia/GO, 29 
de janeiro de 2025. Helbes Fernandes Gonçalves/Gestor do FMS

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N. º 007/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos os 
interessados que fará realizar no dia 20 de FEVEREIRO de 2025, às 09:00 
horas, na Prefeitura Municipal visando a Concessão onerosa de uso de espaço 
público, para exploração de serviços de lanchonete/restaurante nas 
dependências situadas no Restaurante no prédio denominado “Rodoviária” 
com 189,45m2, para atendimento ao público, conforme o artigo da Lei Municipal 
nº 1.608 de 21 de outubro de 2024, Rua Ipe Oeste, esquina com rua Fenix Lot 
Portal do Parque, município de Chapadão do Céu GO, conforme descrito no 
modelo de proposta anexo ao Edital do Pregão nº 007/2025 nos termos da Lei 
Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão 
ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, ou 
pelo telefone 0**64 3634-1228. Chapadão do Céu – GO, 29 de janeiro de 2025.

 JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDIARA - GOIÁS

Aviso de Licitação – Concorrência Pública Eletrônica n 001/2025
O Município de Indiara, Goiás, torna público, para o conhecimento de todos 
os interessados, que às 09h00min do dia 13 de fevereiro de 2025, através do 
sistema BLL COMPRAS (https://bll.org.br/), será realizado processo 
licitatório na modalidade Concorrência Pública nº 001/2025, cujo objeto 
perfaz a Contratação de Empresa para Execução de Obra Pública Referente 
à 2ª Etapa da Revitalização do Lago Municipal de Indiara - GO, Mediante 
Contrato de Repasse da União Firmado pelo Convênio n° 929156/2022, 
Conforme Projetos, Planilhas e Memoriais em Anexo, regime de execução 
empreitada por preço global, critério de julgamento menor preço global, em 
conformidade com as disposições da Lei nº 14.133/2021, e demais 
legislações pertinentes. O Edital e demais informações poderão ser obtidos 
pelo site www.indiara.go.gov.br, pelo e-mail: licita@indiara.go.gov.br, ou pelo 
fone (64) 3547-1283, e durante o horário das 08:00h as 11:00h e das 13:00h 
às 17:00h na sede da Prefeitura Municipal – Departamento de Licitações.

Aviso de Licitação – Concorrência Pública Eletrônica n 002/2025
O Município de Indiara, Goiás, torna público, para o conhecimento de todos 
os interessados, que às 14h00min do dia 13 de fevereiro de 2025, através do 
sistema BLL COMPRAS (https://bll.org.br/), será realizado processo 
licitatório na modalidade Concorrência Pública nº 002/2025, cujo objeto 
perfaz a Contratação de Empresa para Execução de Obra Pública Referente 
à 3ª Etapa da Revitalização do Lago Municipal de Indiara - GO, Mediante 
Contrato de Repasse da União Firmado pelo Convênio n° 934896-2022, 
Conforme Projetos, Planilhas e Memoriais em Anexo, regime de execução 
empreitada por preço global, critério de julgamento menor preço global, em 
conformidade com as disposições da Lei nº 14.133/2021, e demais 
legislações pertinentes. O Edital e demais informações poderão ser obtidos 
pelo site www.indiara.go.gov.br, pelo e-mail: licita@indiara.go.gov.br, ou pelo 
fone (64) 3547-1283, e durante o horário das 08:00h as 11:00h e das 13:00h 
às 17:00h na sede da Prefeitura Municipal – Departamento de Licitações.

Indiara-GO, 28 de janeiro de 2025.
JÚLIO CESAR OLIVEIRA PRADO - Agente de Contratação

Decreto 002/2025-GP

          AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 007/2025
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE MINEIROS-FMS, 
inscrito no CNPJ sob o no 11.924.138/0001-01, com sede no Paço 
Municipal II, Ipê Shopping – Av. Ino Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial 
Michelangelo, CEP: 75.834-042, Mineiros – Goiás, torna público, que fará 
realizar no dia 11 de fevereiro de 2025, em sessão pública eletrônica na 
plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, com início às 09h00min 
(nove horas) - horário de Brasília, licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO, tipo menor preço por LOTE, para a contratação de 
empresa para o fornecimento de refeições para atender as unidades: 
Hospital Municipal, UPA 24 Horas, SAMU, Atenção Básica, Melhor em Casa, 
Vigilância Sanitária, da Secretaria Municipal de Saúde de Mineiros, para 
atender o Fundo Municipal de Saúde de Mineiros-GO. O edital de 
convocação encontra-se disponível, na íntegra, no endereço 
www.mineiros.go.gov.br, www.gov.br/pncp/ptbr/pncp http://bnc.org.br , e . 
Informações: saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 
3661-0027.

WAXIENE GOUVEA NAVES - Pregoeira

AVISO DE CONCORRÊNCIA Nº 001/2025 
 A Prefeitura Municipal de Posse - GO, realizará licitação dia 13/02/2025 
às 09:00h (nove horas), através da plataforma da Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, visando a contratação de empresa especializada para 
execução de obra de engenharia para revitalização da praça em frente à 
Universidade Estadual de Goiás. O Edital e seus anexos encontram-se à 
disposição nos endereços eletrônicos Bolsa Nacional de Compras - BNC, 
disponível em: https://www.bnc.org.br e https://posse.go.gov.br/transpa-
rencia/painel_de_licitacoes/licitacoes e na sede da Prefeitura Municipal, 
situada na Avenida Padre Trajano, Nº 55, Setor Central – Sala de Licita-
ções e contratos, Posse – GO em até 24hs. Divulgação dos outros atos 
- Diário Oficial https://posse.go.gov.br/. Monike Hanna Queiroz Ribeiro 
Brandão – Agente de Contratação - 29/01/2025.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
ÀGUA AZUL EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA., 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ/MF sob 
o nº 22.037.000/0001-07 e AMPLA EMPREENDIMENTOS E 
PARTICIPAÇÕES S.A, vêm, por meio do presente e na melhor 
forma de direito, NOTIFICAR os clientes: DIVINA CRUZ DA 
SILVA SANTOS, CPF nº 049.880.383-00 promitente adqui-
rente da unidade QD 34 LT 29, FELIPE SILVA SANTOS, CPF 
nº 753.357.781-72 promitente adquirente da unidade QD 35 
LT 22 e BRUNA MATIAS DA SILVA, CPF nº 025.272.501-81 
promitente adquirente da unidade QD 35 LT 36, para que, 
no prazo de 30 (trinta) dias contados da publicação do pre-
sente, efetuem a purgação da mora referente ao contrato de 
compromisso de compra e venda firmado junto à notificante, 
relativo aos lotes acima citados do Loteamento PARQUE 
ÀGUA AZUL, devendo os notificados efetuarem no prazo 
acima, o pagamento das parcelas contratuais em aberto, de-
vidamente acrescidas dos encargos moratórios acertados em 
contrato. Notifica-se ainda, que em não havendo a purgação 
da mora, no supracitado prazo, os contratos em questão esta-
rão rescindidos automaticamente, nos termos do artigo 474 
do Código Civil, situação que ocasionará o imediato regresso 
dos direitos do retro mencionado imóvel (inclusive de posse e 
de nova comercialização), para a notificante. Notifica-se final-
mente, que uma vez operando o desfazimento do contrato nos 
termos acima, os valores eventualmente de direito dos notifica-
dos (após realizadas as deduções e abatimentos rescisórios) 
estarão à disposição no escritório da notificante.

MP mira emendas Pix em 400 cidades e apura corrupção

Folhapress

O Ministério Público Fede-
ral abriu, nos últimos meses, 
procedimentos para monitorar 
o uso das chamadas emendas 
Pix enviadas às prefeituras de 
ao menos 400 municípios e aos 
governos de três estados.

A justificativa é que essas 
emendas -conhecidas pela bai-
xa transparência e pela falta de 
necessidade de apontar a área 
em que a verba é aplicada- fa-
voreceriam "a prática de atos 
de corrupção e o uso inadequa-
do de recursos públicos".

Centenas de portarias publi-
cadas entre setembro de 2024 e 
janeiro deste ano anunciam o 
acompanhamento de recursos 
que foram enviados a cidades 
espalhadas por todo o Brasil, 
além dos estados do Rio de Ja-
neiro, do Maranhão e de Rorai-
ma.

Além desses 400 municípios, 
também há portarias mais am-
plas publicadas pelas unidades 

do Ministério Público Federal 
no Espírito Santo, no Pará e no 
Piauí. Elas citam apenas que 
serão analisados todos os mu-
nicípios desses estados que re-
ceberam emendas Pix.

O número de cidades moni-
toradas deve aumentar, já que 
a área técnica da PGR (Pro-
curadoria-Geral da Repúbli-
ca) aponta que mais de 4.000 
municípios receberam essas 
emendas. No ano passado, es-
tavam disponíveis R$ 7,6 bi-
lhões do Orçamento para essa 
modalidade de transferência.

Um dos casos sob escrutínio 
da Procuradoria, por exemplo, 
é o de Normandia (RR), um 
município de 14 mil habitantes 
que recebeu emendas Pix no 
valor de R$ 11 milhões. A por-
taria que instala procedimento 
sobre a cidade foi publicada no 
dia 9 de dezembro.

Ao menos um inquérito ci-
vil por suspeita de desvio de 
dinheiro público de emenda 
Pix já foi aberto pelo Ministério 
Público Federal a partir desse 
monitoramento.

A investigação trata de uma 
emenda Pix de R$ 1 milhão 
enviada pelo deputado Baleia 
Rossi, presidente nacional do 
MDB, à cidade de Casa Bran-
ca (SP). O parlamentar não é 
investigado e, procurado, disse 
que é favorável à apuração so-
bre as suspeitas.

O dinheiro chegou à cida-
de em 4 de julho passado e foi 

integralmente transferido para 
uma empresa de pinturas, su-
postamente para pagamento 
de mão de obra e material para 
manutenção de três escolas 
municipais.

A Procuradoria investiga 
suspeitas de improbidade ad-
ministrativa relacionada a atos 
de enriquecimento ilícito e de 
lesão aos cofres públicos.

Baleia Rossi afirmou que 
sempre defendeu publicamen-
te e votou a favor de maior 
transparência nas emendas de 
todos os tipos.

"Se, neste caso específico 
de Casa Branca, foi identifica-
do um problema na execução 
da emenda por parte da pre-
feitura, vamos cobrar que seja 
devidamente investigado e os 
responsáveis por qualquer mal 
feito, punidos", afirmou o eme-
debista.

"Acredito na importância 
das emendas para levar obras 
para as cidades. Não podemos 
deixar que um caso específico 
comprometa a credibilidade 
dos demais."

Também procurado, o pre-
feito de Casa Branca, Antonio 
Eduardo Marçon Nogueira, 
conhecido como Duzão (PSD), 
não se manifestou.

Monitoramento
O monitoramento das 

emendas Pix em todo o país 
começou a partir de um ofício 
expedido pela 5ª CCR (Câma-

ra de Coordenação e Revisão) 
do Ministério Público Federal, 
responsável por uniformizar o 
combate à corrupção no país, 
que recomendava a ação.

As câmaras do MPF funcio-
nam vinculadas à PGR, em Bra-
sília.

A intenção da 5ª CCR, que 
é coordenada pelo subprocu-
rador-geral da República Ale-
xandre Camanho, é que sejam 

abertos procedimentos sobre 
todas as emendas Pix transferi-
das a municípios e estados.

Um dos argumentos do ofí-
cio é que os municípios têm 
que seguir as determinações 
do ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Flávio Dino 
a respeito da necessidade de 
transparência e rastreabilidade 
nas transferências.

Emendas são consideradas 
como estratégicas para 
corrupção. Conhecidas 
pela baixa transparência 
e falta de necessidade 
de apontar a área em 
que a verba é aplicada,  
favorecem  o "uso 
inadequado de recursos 
públicos"

Deputado federal Baleia Rossi, presidente nacional do MDB: político
pede investigação da emenda que encaminhou para Casa Branca (SP)


